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Le Président Tebboune félicite la startup 
“Farm AI” classée 2ème à l’échelle mondiale

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a félicité lundi 
la startup “Farm AI” qui a 
décroché la deuxième place 
à l’échelle mondiale sur un 
total de 12.000 participants 
lors d’un concours organisé 

en Chine.
“Mes félicitations aux jeunes 
de la startup ‘Farm AI’ qui 
se sont adjugés la deuxième 
place mondiale sur un total 
de 12.000 participants lors 
d’un concours en Chine”, 
a tweeté le Président 
Tebboune.

S’adressant aux jeunes 
lauréats dont il s’est dit 
“fier”, le Président Tebboune 
a souligné que “c’est avec 
des jeunes comme vous que 
sera concrétisée l’Algérie 
nouvelle à laquelle nous 
aspirons. Puisse Allah vous 
garder et vous protéger”.

Les principales décisions du Conseil des ministres

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé dimanche 
une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
l’examen d’un projet de loi 
relatif à la prévention et à 
la lutte contre la traite des 
personnes, et à la présentation 
d’exposés ministériels 
concernant plusieurs secteurs, 
a indiqué un communiqué de 
la Présidence de la République 
dont voici la traduction APS:
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, a 
présidé, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen d’un 
projet de loi relatif à la 
prévention et à la lutte contre 
la traite des personnes, et des 
exposés ministériels conjoints 
portant sur le mécanisme 
d’approvisionnement du 
marché national en Urée 46%, 
les préparatifs pour le mois 
sacré de Ramadhan 2023, et 
le dessalement de l’eau de 
mer.
Après avoir ouvert la séance, 
présenté l’ordre du jour et 
donné la parole au Premier 
ministre pour présenter 
le bilan de l’activité du 
gouvernement durant les 
deux dernières semaines, le 
Président de la République 
a donné les instructions et 
directives suivantes:
1- Concernant le projet de 
loi relatif à la prévention et 

à la lutte contre la traite des 
personnes:
- Monsieur le Président a 
salué la teneur de la loi, après 
son adoption par le Conseil 
des ministres, qualifiant le 
texte de valeur ajoutée qui 
vient renforcer les textes 
juridiques dans le domaine 
de la protection des droits de 
l’Homme.
2 - Concernant les exposés 
ministériels conjoints:
A - Mécanisme 
d’approvisionnement du 
marché national en urée 46% 
:
Monsieur le Président a mis 
l’accent sur la nécessité de 
développer la production 
locale de cette matière, 
compte tenu de son impact 
positif sur l’amélioration du 
rendement de la production 
agricole, et son prix élevé sur 
le marché international.
B - Dessalement de l’eau de 
mer :
Monsieur le Président a 
affirmé que les efforts 
consentis dans les parcours de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Formation professionnelle 
présagent de bons augures, 
ce qui permettra de rétablir 

la dynamique et la vitesse 
naturelles du développement 
dans notre pays.
- Poursuivre le développement 
de la qualité de la formation, 
à travers des partenariats avec 
des instituts et des universités 
de renommée internationale, 
en vue d’échanger les 
expertises dans ce domaine.
- Impératif pour le secteur 
de l’Industrie de s’adapter 
avec le progrès opéré dans 
ce domaine, à travers la mise 
en place d’un environnement 
industriel spécialisé de nature 
à développer et à exploiter 
ce segment pour l’ériger en 
fondement supplémentaire de 
l’économie nationale.
- Mobiliser les services de 
l’Intérieur, des Ressources 
en eau, de l’Agriculture, 
de l’Industrie et de 
l’Environnement, à grande 
échelle, en vue de créer un plan 
d’urgence visant à mettre en 
place une nouvelle politique 
permettant d’économiser 
l’eau à l’échelle nationale 
et de préserver la richesse 
hydrique souterraine.
- Relancer et mettre en 
service l’ensemble des projets 
de Stations d’épuration 

des eaux usées à l’arrêt au 
niveau des wilayas, afin de 
les exploiter dans l’irrigation 
au lieu d’utiliser les eaux 
souterraines.
- Elaborer un plan pour la 
généralisation des stations 
de dessalement de l’eau de 
mer tout le long de la bande 
côtière, afin d’éviter les 
répercussions de la situation 
climatique difficile que 
connaît le monde.
- Contrôler rigoureusement les 
autorisations d’exploitation 
des eaux souterraines 
destinées à l’irrigation 
des superficies cultivées, 
et appliquer les peines les 
plus lourdes à l’encontre 
des auteurs de forages non 
autorisés.
- Activer le rôle de la 
Police des eaux, en charge 
de contrôler les champs 
d’utilisation des eaux dans 
tous les domaines et de lutter 
contre le gaspillage partout 
dans le pays.
- Créer des startup spécialisées 
dans les techniques 
d’exploitation des eaux usées, 
et ce dans le cadre de la vision 
de l’économie des eaux et de 
la sécurité hydrique.
- Elaborer des études 
scientifiques, en urgence, pour 
déterminer avec précision le 
volume des eaux souterraines.
C - Préparatifs pour le mois 
sacré de Ramadhan 2023:
- Le Gouvernement a été 
instruit de réunir toutes les 
conditions favorables durant 
ce mois sacré.
- Poursuivre la lutte contre 
la spéculation en gardant la 
même cadence tout au long 

de l’année et en dévoilant les 
spéculateurs et leurs plans à 
l’opinion publique.
- Encourager les agriculteurs 
à vendre directement aux 
citoyens, tout en leur affectant 
des espaces provisoires dédiés 
à cette activité lors du mois 
sacré.
3 - Orientations générales:
- Monsieur le Président a 
affirmé que la création du 
lycée pilote des arts a pour 
objectif de combler le vide 
culturel et artistique chez la 
génération montante, et de 
consolider nos fondements 
culturels et artistiques face 
aux défis, et ce en se basant 
sur nos références culturelles 
à l’instar du cinéma, le théâtre 
et la musique.
- Faire appel à des enseignants 
spécialisés et des experts pour 
former dans les différentes 
disciplines artistiques jusqu’à 
l’obtention du baccalauréat 
artistique, l’objectif étant 
d’assoir la culture de la 
formation dans le domaine de 
l’art.
- Monsieur le Président a mis 
l’accent sur le rôle important 
et déterminant du cinéma 
qui dépasse la notion de 
divertissement, et contribue à 
façonner l’esprit de l’individu 
algérien et de la société en 
général.
Avant la clôture de la séance, 
le Conseil des ministres a 
approuvé des décrets portant 
nomination et fin de fonctions 
dans des postes supérieurs de 
l’Etat”. (APS)
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Instructions pour poursuivre la lutte contre la spéculation 
et dévoiler les spéculateurs

Introduction de l’intelligence artificielle et des langues 
étrangères à la prochaine rentrée universitaire

Ministère des TP, de l’Hydraulique et des Infrastructures de base:

TahaDerbal installé dans ses fonctions de SG

Organisation le 21 janvier des examens professionnels 
de promotion

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a donné, 
dimanche, des instructions au 

Gouvernement à l’effet de poursuivre la 
lutte contre la spéculation et de dévoiler 
les spéculateurs et leurs plans à l’opinion 
publique, soulignant l’importance de 
réunir toutes les conditions favorables 
durant le mois du Ramadhan.
Dans le cadre des préparatifs pour le 
Ramadhan 2023, le Président Tebboune 

a instruit le Gouvernement de “réunir 
toutes les conditions favorable durant ce 
mois sacré”, et ce à travers “la poursuite 
de la lutte contre la spéculation en gardant 
la même cadence tout au long de l’année 
et en dévoilant les spéculateurs et leurs 
plans à l’opinion publique”, a précisé 
le communiqué de la Présidence de la 
République rendu public à l’issue de la 
réunion du Conseil des ministres.
Le Chef de l’Etat a insisté sur l’importance 

d’encourager “les agriculteurs à vendre 
directement aux citoyens, tout en leur 
affectant des espaces provisoires dédiés à 
cette activité lors du mois sacré”, a ajouté 
la même source.
Par ailleurs, le Président Tebboune a salué 
la teneur de la loi relative à la prévention et à 
la lutte contre la traite des personnes, après 
son adoption par le Conseil des ministres, 
qualifiant le texte de valeur ajoutée qui 
vient renforcer les textes juridiques 

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, 
a affirmé jeudi à Alger que la 
prochaine année universitaire 
serait celle de la promotion de 
l’enseignement à distance, de 
l’introduction de l’intelligence 
artificielle et du renforcement 
de l’enseignement en langue 
anglaise pour permettre aux 
diplômés de contribuer à la 
locomotive du développement 
national.
S’exprimant lors d’une 
séance plénière consacrée aux 
questions orales à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
le ministre a précisé que “la 

prochaine rentrée universitaire 
se focalisera sur l’utilisation de 
l’intelligence artificielle et des 
langues étrangères, notamment 
l’anglais”, ajoutant que son 
département ministériel œuvrait 
à atteindre un taux de près de 
80% en matière d’enseignement 
en anglais des spécialités 
technologiques et des sciences 
exactes.
M. Baddari a en outre révélé que 
les établissements universitaires 
commenceront à enseigner 
certains modules en anglais, 
à l’occasion du prochain 
semestre, en sus d’encourager 
les enseignants à apprendre 
cette langue et à contribuer à 
la formation de diplômés qui 

“maîtrisent trois langues et les 
technologies de l’information et 
de la communication (TIC)”.
Dans le même sillage, le 
premier responsable du secteur a 
souligné la détermination de son 
département ministériel à élargir 
le champ de l’enseignement 
à distance à l’occasion de la 

prochaine rentrée universitaire, 
ce qui permettra aux étudiants, 
dit-il, de “faire des stages à 
distance et de s’inscrire dans 
diverses universités sans pour 
autant se déplacer entre wilayas, 
et ce pour garantir l’égalité 
des chances dans le secteur de 
l’enseignement supérieur”.
En ce qui concerne le soutien 
aux porteurs de projets des start-
up, le ministre a rappelé avoir 
adressé des instructions à tous 
les établissements universitaires 
à l’effet d’assurer leur 
accompagnement, soulignant que 
le ministère veille à aménager 
un espace à chaque porteur de 
projet innovant, notamment 
après “la révision de la politique 

de location des espaces au 
profit de cette catégorie, et 
l’éventuelle annulation des prix 
symboliques précédemment 
imposés, dans le but de faciliter 
la transformation du savoir en 
produits commercialisables”.
Concernant l’ouverture de 
nouvelles spécialités, M. 
Baddari a indiqué que cette 
opération est soumise à plusieurs 
conditions, relevant à ce propos 
la disponibilité du ministère à 
étudier toutes les propositions 
en adéquation avec les objectifs 
d’améliorer “la qualité de 
l’enseignement et d’assurer 
l’employabilité des diplômés”.

M. TahaDerbal a été installé 
lundi dans ses fonctions 
de Secrétaire général (SG) 

du ministère des Travaux publics, de 

l’Hydraulique et des Infrastructures 

de base, a indiqué un communiqué du 

ministère.

Présidant la cérémonie d’installation, le 

ministre du secteur, Lakhdar Rakhroukh 
a rappelé “les défis majeurs auxquels 
fait face le secteur”, insistant sur “la 
poursuite et la conjugaison des efforts 
en vue de moderniser et de promouvoir 
le secteur des Travaux publics, de 
l’Hydraulique et des Infrastructures de 
base”, conclut la même source.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a donné des 

instructions à l’effet d’organiser, 
le 21 janvier, des examens 
professionnels de promotion, 
appelant les directeurs de 
l’Education à veiller au bon 
déroulement de cette opération, a 
indiqué samedi un communiqué 
du ministère.
Présidant, jeudi passé, une 
conférence nationale par visio-
conférence, en présence de cadres 
de l’administration centrale, du 
directeur de l’Office national des 
examens et concours (ONEC) et 
des directeurs de l’Education, le 

ministre a donné des instructions 
à l’effet d’”organiser les examens 
professionnels de promotion, 
le 21 janvier et de veiller à leur 
déroulement dans de meilleures 
conditions”.
Evaluant l’opération 
d’intégration  de 62.000 
enseignants contractuels, le 
ministre a ordonné l’entame 
de l’opération de validation 
des diplômes des enseignants 
intégrés, ajoutant que cette 
opération “a été accomplie dans 
des délais records”.
Tout en valorisant les efforts 
consentis en vue de concrétiser 
la décision du président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre a appelé à 
“se soucier de la validation des 
listes nominatives au titre de 2022 
et à préparer la reprise du travail 
des commissions itinérantes 
relevant de l’Inspection générale 

du ministère, dans l’objectif 
d’accompagner, former et 
contribuer au traitement des 
situations en suspens, le cas 
échéant”.
En préparation de la journée 
nationale de la Mémoire, le 
ministre a mis l’accent sur 

l’importance d’organiser “un 
concours d’écriture de nouvelle 
sur la Mémoire nationale, 
en préparation de la journée 
nationale de la Mémoire, 
célébrée le 8 mai de chaque 
année”.
M. Belaabed a exhorté “tout 
un chacun à bien préparer 
l’opération de formation et 
d’accompagnement qui sera 
entamée prochainement au 
niveau régional et de wilaya, 
dans le cadre des préparatifs 
de l’examen d’évaluation des 
acquis de fin du cycle primaire”.
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Les organisations syndicales appelées à communiquer 
les éléments permettant d’apprécier leur représentativité 

syndicale avant le 31 mars

LOI DE FINANCES 2023:

Ouverture de 36.000 postes budgétaires supplémentaires

COMMISSIONS INTERSECTORIELLES :

La nouvelle approche sur la programmation 
des projets de recherche présentée

Le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale a rappelé, samedi, 

aux organisations syndicales 
l’obligation de communiquer 
aux organismes employeurs 
et à l’autorité administrative 
compétente, les éléments 
permettant d’apprécier leur 
représentativité syndicale, les 
invitant à lui faire parvenir ces 
informations avant le 31 mars 
2023.
Le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale 
a rappelé, dans un communiqué, 
aux organisations syndicales 
de travailleurs salariés et 
d’employeurs, “l’obligation de 

communiquer aux organismes 
employeurs et à l’autorité 
administrative compétente visée 
à l’article 10 de loi n  90-14 du 2 
juin 1990, modifiée et complétée, 
relative aux modalités d’exercice 
du droit syndical, les éléments 
permettant d’apprécier leur 
représentativité syndicale”.
Le ministère invite, à ce titre, 
les organisations syndicales à lui 
faire parvenir, dans le délai qui ne 
saurait excéder le 31 mars 2023, 
“toutes les informations sur les 
éléments permettant d’apprécier 
la représentativité de leur 
organisation syndicale, via une 
plateforme numérique accessible 
sur le lien suivant: tamthiliya.

mtess.gov.dz,  conformément 
à la circulaire du 18 décembre 
2021 modifiant et complétant la 
circulaire  009 du 19 mai 1997, 

relative à la représentativité des 
organisations syndicales”.
Il invite également les 
responsables des organisations 

syndicales de travailleurs 
salariés et d’employeurs, en 
activité, qui n’ont pas encore 
reçu les paramètres d’accès à 
la plateforme numérique (nom 
d’utilisateur et mot de passe) à 
“se rapprocher personnellement 
de la sous-direction du dialogue 
social à la direction des Relations 
du Travail pour recevoir ces 
paramètres, ou déléguer, par 
écrit, leur représentant pour les 
recevoir, accompagnés du sceau 
de l’organisation syndicale 
concernée et d’une carte 
d’identité nationale, et ce avant 
le 31 janvier 2023”, ajoute le 
communiqué.

La Loi de Finances 2023 
comporte l’ouverture de 
36.000 postes budgétaires 

supplémentaires répartis sur 
les différents départements 
ministériels et à travers toutes les 
wilayas, a indiqué, lundi à Alger, 
une responsable du ministère des 
Finances.
Présentant les raisons de 
l’augmentation du budget de l’Etat 
pour 2023 lors, d’une journée 
d’information sur la LF2023, la 
directrice de la synthèse au niveau 
de la Direction générale du budget 
au ministère des Finances, Imene 
Sengad, a notamment cité la prise 
en charge de l’impact budgétaire 
lié à l’ouverture de plus de 36.000 
postes budgétaires supplémentaires.
La même responsable a expliqué 
que cette augmentation est aussi 
liée à la demande “importante” 
formulée par les responsables des 
différents portefeuilles ministériels.
L’incidence financière découlant de 
la modification de la grille indiciaire 

des traitements et des régimes de 
rémunération des fonctionnaires, 
intervenue à compter d’avril 
2022, a aussi eu un impact sur la 
hausse du budget, a souligné Mme 
Sengad, en plus de l’intégration des 
bénéficiaires du dispositif d’Aide à 
l’insertion professionnelle (DAIP) 
et la conversion des contrats du 
dispositif d’Aide à l’insertion 
sociale (DAIS) en contrats à durée 
indéterminée (CDI).

Autre raison de la hausse du 
budget de l’Etat pour 2023 selon la 
responsable, la prise en charge de 
l’incidence financière des nouvelles 
mesures prises par les pouvoirs 
publics dans le cadre de la révision 
des grilles indiciaires de l’allocation 
chômage et de la révision des 
pensions et retraites.
La prise en charge de l’incidence 
financière relative à la budgétisation 
des actions des comptes 

d’affectation spéciale clôturés au 
31 décembre dernier a également 
contribué à cette augmentation, 
a expliqué la représentante du 
ministère des Finances.
Pour sa part, le sous-directeur au 
sein de la direction générale du 
budget au ministère des Finances, 
Ahmed Saim, a présenté les 
principales mesures budgétaires 
prévues par la LF2023 en faveur 
des entreprises.
Il a notamment cité les mesures 
liées au dispositif d’appui à la 
certification et à l’accréditation 
bénéficiant de crédits ouverts à 
hauteur de 100 millions de dinars 
(DA), comprenant une aide de l’Etat 
à la certification et à l’accréditation 
jusqu’à 80% des frais engagés.
Egalement au titre de la LF2023, 
le représentant du ministère des 
Finances a évoqué le dispositif de 
soutien de l’Etat aux PME (crédits 
ouverts: 270,6 millions DA), le 
dispositif de création d’entreprises 
à travers l’Agence nationale 

d’appui et de développement de 
l’entreprenariat (ANADE) (24 
milliards DA) ainsi que le dispositif 
de soutien à la création d’activité 
par l’octroi de micro-crédit via 
l’ANGEM (5,5 milliards DA).
Il a aussi cité le dispositif d’appui et 
de développement de l’écosystème 
start-up (275 millions DA), 
l’élargissement de l’assiette foncière 
destinée à l’investissement (39,24 
milliards DA) et le soutien de l’Etat 
à la facturation de l’électricité dans 
les wilayas du Sud et des Hauts-
plateaux (23,5 milliards DA).
Pour sa part, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel Rezig, 
a indiqué lors de son discours 
d’ouverture de la journée 
d’information que la LF2023 
comportait une série de dispositions 
visant à soutenir l’investissement et 
la poursuite des réformes fiscales 
dans le cadre d’une nouvelle 
approche pour assurer “une plus 
grande efficacité et transparence”.

Les membres des commissions 
intersectorielles en charge 
de la programmation, de 

la coordination, de la promotion 
et de l’évaluation des activités 
de la recherche scientifique et du 
développement technologique, 
ont présenté la nouvelle approche 
sur la programmation des thèmes 
des projets de recherche avec les 
opérateurs économiques, en vue de 
répondre aux besoins du citoyen 
algérien.
Suite à l’organisation d’une réunion 
des membres des commissions 
intersectorielles, le Directeur 
général (DG) de la Recherche 

scientifique et du Développement 
technologique au ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Mohamed Bouhicha a indiqué que 
cette rencontre visait à “inciter 
les commissions en question à 
proposer des projets de recherche 
avec les opérateurs économiques 
de manière à refléter les problèmes 

résolus par les équipes de recherche 
au niveau des universités et des 
établissements de recherche, où la 
programmation s’effectue selon 
l’approche descendante ‘Top-
Down’ et non l’inverse”.
Présentant la nouvelle approche, 
le responsable a indiqué que la 
Direction “a constaté au cours 
des deux dernières années 2021 et 
2022 que la programmation n’avait 
pas atteint le niveau souhaité, avec 
un faible taux d’acceptation (entre 
10 à 15%) par rapport aux normes 
internationales, du fait du manque 
d’homogénéité entre les projets et 
les exigences réelles des acteurs 

économiques”.
De son côté, le directeur des 
Etudes à la DG de la Recherche 
scientifique, Aïssa Mefedjekh a 
expliqué que “cette réunion de 
coordination s’inscrit dans le cadre 
de l’activation des commissions 
intersectorielles chargées de 
programmer, d’évaluer, de 
valoriser et de financer les activités 
de la recherche scientifique et du 
développement technologique, 
à travers l’installation de six (6) 
commissions sur dix (10)”.
Et d’ajouter que ces commissions 
œuvrent également à “vulgariser la 
méthode d’activation des activités 

de recherche, en particulier le 
développement et l’innovation, 
afin de répondre aux besoins du 
citoyen”.
M. Mefedjekh a estimé que ces 
commissions devraient s’acquitter 
de missions sensibles, en ce sens 
qu’il s’agit de de projets de l’Etat, 
et la nouvelle approche repose 
désormais sur la sélection des projets 
de recherche par la communauté 
économique et sociale en fonction 
des besoins réels, le but étant de 
résoudre les problèmes auxquels 
sont confrontés les différents 
établissements économiques, 
sanitaires et pédagogiques”.



Mardi 10  Janvier 2023

National 05SeybouSe Times

Ramadhan:

 Plus de 400 points de vente directe des produits de large 
consommation à des prix raisonnables

Président Tebboune:

Élaborer un plan pour la généralisation des stations 
de dessalement d’eau de mer

Santé et environnement : 

L’engagement de l’Algérie en faveur des objectifs tracés souligné

Plus de 400 points de 
vente répartis à travers 
les différentes régions du 

pays seront consacrés durant le 
mois de Ramadhan à la vente 
directe des différents produits 
de large consommation “à des 
prix raisonnables”, a déclaré, 
lundi, à l’APS un responsable au 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural.
Le directeur général de la 
production agricole au ministère, 
M. Messaoud Bendridi a souligné 
que le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural œuvre 
actuellement, en coordination 
avec les secteurs du Commerce et 
de la Promotion des exportations, 

de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire et l’Union générale des 
commerçants et artisans algériens 
(UGCAA) à faire face à la hausse 
de la demande sur les produits 
de large consommation durant le 
mois sacré à travers l’ouverture 
de points de vente directe de 
proximité pour permettre au 
citoyen de s’approvisionner “à 

prix étudiés”.
Il a ajouté que le nombre de points 
de vente, fixé à ce jour à 400, est 
appelé à augmenter, le but étant 
de les rapprocher davantage du 
consommateur.
Parmi ces points de vente, 
il a cité 133 points de vente 
directe de produits céréaliers 
et de légumineuses, 114 points 
de vente de viandes rouges et 
blanches, 6 points de vente des 
fruits et légumes, outre 121 
points de vente de lait et dérivés.
M.Bendridi a rassuré les 
consommateurs quant à la 
disponibilité de quantités 
“importantes” des différents 
produits agricoles d’origine 

végétale et animale durant le 
mois de Ramadhan.
Un programme a également 
été arrêté par le secteur de 
l’agriculture, en coordination 
avec l’Algérienne des 
viandes rouges (Alviar) et les 
importateurs privés, à l’effet 
d’importer des quantités de 
viandes fraiches et des bovins 
destinés à l’engraissement et 
d’autres à l’abattage.
M.Bendridi a souligné que ce 
programme d’importation est 
exécuté à un rythme “accéléré” 
pour assurer la disponibilité des 
viandes rouges durant le mois 
sacré, citant le lancement en 
cours d’un programme destiné 

à approvisionner les wilayas 
nord du pays en viandes rouges 
provenant des wilayas du sud, 
sous la supervision “d’Alviar”.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
souligné lors d’une réunion du 
Conseil des ministres, dimanche, 
l’importance “d’encourager les 
agriculteurs à vendre directement 
aux citoyens, tout en leur affectant 
des espaces provisoires dédiés à 
cette activité lors du mois sacré”.
Le Président Tebboune a 
également mis en exergue 
l’impératif de “poursuivre la 
lutte contre la spéculation et de 
dévoiler les spéculateurs et leurs 
plans à l’opinion publique”. 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, d’élaborer un plan 
pour la généralisation des stations 
de dessalement de l’eau de mer 
tout le long de la bande côtière, 
afin d’éviter les répercussions de 
la situation climatique difficile 
que connaît le monde, indique la 
Présidence de la République dans 
un communiqué.
Il a également donné des 
instructions à l’effet de “mobiliser 
les services de l’Intérieur, 
des Ressources en eau, de 
l’Agriculture, de l’Industrie et 

de l’Environnement, à grande 
échelle, en vue de créer un plan 
d’urgence visant à mettre en 
place une nouvelle politique 
permettant d’économiser l’eau à 
l’échelle nationale et de préserver 
la richesse hydrique souterraine”.
Il s’agit aussi de “relancer et 
mettre en service l’ensemble des 
projets de Stations d’épuration 
des eaux usées à l’arrêt au niveau 
des wilayas, afin de les exploiter 
dans l’irrigation au lieu d’utiliser 
les eaux souterraines”.
Relevant la nécessité de 
“contrôler rigoureusement les 
autorisations d’exploitation 
des eaux souterraines destinées 
à l’irrigation des superficies 

cultivées, et appliquer les peines 
les plus lourdes à l’encontre des 
auteurs de forages non autorisés”,  
le Président Tebboune a enjoint de 
“mener des études scientifiques, 
en urgence, pour déterminer avec 
précision le volume des eaux 
souterraines”.
Dans le même ordre d’idées, il 
a instruit d’activer “le rôle de 
la Police des eaux, en charge de 
contrôler les champs d’utilisation 
des eaux dans tous les domaines 
et de lutter contre le gaspillage 

partout dans le pays”, note la 
même source.
“Les efforts consentis dans les 
parcours de l’Enseignement 
supérieur et de la Formation 
professionnelle présagent de 
bons augures, ce qui permettra de 
rétablir la dynamique et la vitesse 
naturelles du développement 
dans notre pays”, a-t-il soutenu, 
recommandant de “poursuivre 
le développement de la qualité 
de la formation, à travers des 
partenariats avec des instituts 
et des universités de renommée 
internationale, en vue d’échanger 
les expertises en matière de 
dessalement de l’eau de mer”.
Le Président Tebboune a 

souligné, par la même, l’impératif 
pour le secteur de l’Industrie de 
s’adapter au progrès opéré dans 
ce domaine, à travers la mise 
en place d’un environnement 
industriel spécialisé de nature 
à développer et à exploiter 
ce segment pour l’ériger en 
fondement supplémentaire de 
l’économie nationale.
La nécessité de créer des startups 
spécialisées dans les techniques 
d’exploitation des eaux usées, 
dans le cadre de la vision de 
l’économie des eaux et de la 
sécurité hydrique, a également 
été mise en avant par le président 
de la République, lit-on encore 
dans le communiqué.

Le ministère de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables 

a indiqué, dimanche dans un 
communiqué, avoir initié, de 
concert avec le secteur de la 
Santé, l’élaboration d’un rapport 
sur l’état de la mise en œuvre 
de la Stratégie arabe pour la 
santé et l’environnement 2017-
2030, ayant permis de démonter 
l’engagement de l’Algérie en 
faveur de la concrétisation des 
objectifs tracés en la matière.
Le communiqué a indiqué que 
ce rapport est intervenu dans 
le cadre de la participation à 
la 3ème réunion conjointe au 
niveau des experts, en vue du 
suivi de la mise en œuvre de la 
Stratégie arabe pour la santé et 
l’environnement 2017-2030, 
tenue du 6 au 7 décembre passé, 
au siège de la Ligue arabe.

Selon la même source, la teneur 
du présent rapport a mis en 
exergue, en plus de ce qui a été 
promulgué à travers les deux 
secteurs de l’environnement et 
de la santé, comme plusieurs lois 
dans l’objectif de les préserver, 
dont la loi n  03-10 relative à la 
protection de l’environnement 
dans le cadre du développement 
durable et la loi n  18-11 relative à 
la santé, les “efforts gigantesques 
fournis par l’Etat algérien, 
conformément à la mise en 
œuvre de sa stratégie nationale, 
notamment les efforts qui aspirent 
à la prise en charge des neuf axes 
de la stratégie arabe”.
Selon le communiqué, ces neuf 
axes consistent en “l’eau et 
l’assainissement, la pollution 
de l’air, la sécurité chimique, 
la gestion des déchets, les 
services de santé dans le secteur 

sanitaire, la gestion de la santé 
de l’environnement lors des 
urgences, les changements 
climatiques et la santé, la santé 
et la sécurité professionnelle, la 
sécurité alimentaire, ainsi que 
le développement durable et la 
santé”.
Toujours selon le communiqué, 
concernant cet axe, il est évoqué, 
“ la concrétisation par l’Algérie 
des huit objectifs du millénaire 
pour le développement et sa 
démarche visant à fournir 
davantage d’efforts, à l’effet 
de concrétiser les 17 objectifs 
du développement durable, 
notamment le 3ème objectif qui 
place la santé et la prospérité 
du citoyen au centre de tout 
changement”.
L’accent a été mis également sur 
“les grands pas franchis par les 
ministères de l’Environnement 

et de la Santé en matière de 
mise en œuvre de la Déclaration 
de Libreville sur la santé et 
l’environnement, dont la mise en 
application du plan national des 
mesures conjointes relatives à la 
santé et à l’environnement vise 
à réaliser +l’alliance stratégique 
pour la santé et l’environnement+  
pour compléter les efforts 
considérables que déploie l’Etat 
algérien pour concrétiser les 
Objectifs de développement 
durable (ODD), en améliorant 
le cadre de vie du citoyen et en 
préservant sa santé”, selon la 
même source.
Ce rapport fait état de 
“l’engagement de l’Algérie, 
avec à sa tête le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à relever les défis 
actuels concernant les questions 
environnementales aux plans 

régional et international, à 
travers son 33e engagement 
consistant à +garantir un cadre 
de vie qualitatif répondant aux 
exigences de développement 
durable et à la préservation 
de l’Environnement+, ce qui 
impose à tous les départements 
ministériels de trouver un 
équilibre entre les exigences 
de développement et la 
protection de l’environnement 
dans l’élaboration de leurs 
programmes de développement.
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ANNABA/ Faits divers

Un blessé lors d’une collision 
entre un motocycliste 

 et un véhicule touristique 

ANNABA / Pénurie 

Le manque de médicaments  
en ophtalmologie angoisse 

les parents des malades

ANNABA / El Hadjar  

150 comprimés psycotropes
 et 100 grammes de kif traité 

saisis par la gendarmerie 
nationale 

ANNABA / Sûreté de wilaya 

Saisie d’une quantité importante  
de psychotropes et arrestations 

de 10 individus 

Un jeune  homme a été grièvement 
blessé dans un accident de la 
circulation, survenu samedi-

soirpassé, à  El BerkaEl Zerga, relevant 

de la commune d’Oued Zied, a-t-on appris 

du chargé de la communication de la 

Protection civile.

Cet accident, qui s’est produit aux 

environs de dix heures et demie  suite à un 
télescopage violent entre une moto et  un 
véhicule touristique, a causé des blessures 
à  un jeune homme  âgé de 30 ans,  a 
indiqué le même responsable. Le blesséa 
été transféré directement à l’hôpital ‘’Ibn 
Rochd’’ pour recevoir les soins nécessaires.
Une enquête a été diligentée afin de 
déterminer les circonstances exactes de cet 
accident.

Un grand nombre de médicaments 
manquent dans les officines 
surtout pour ceux qui concernent 

l’ophtalmologie. En effet lors d’une 
virée au niveau de plusieurs officines, 
l’on constate l’existence d’une rupture 
de stocks de certains médicaments et une 
forte demande. Le manque de certains 
médicaments, pour le traitement de 
maladies en ophtalmologie fait l’objet 
d’interrogation chez une bonne partie 
des  patients concernés. Leurs proches 
en souffrent autant à force de parcourir 
quotidiennement plusieurs pharmacies, les 
unes après les autres, pour savoir s'il y a eu 
de nouveaux arrivages pour reconstituer 
les stocks, mais sans succès. Les patients 
n’arrivent pas à trouver leurs médicaments 
auprès des officines,ces derniers  se voient 
obligés de les acquérir à n’importe quel prix 

auprès de certains intermédiaires.Hier, un 
patient qui devait prendre un médicament 
après une intervention chirurgicale a été 
obligé de l’acheter à 4000 DA et autres 
à 1000 DAauprès d’une parapharmacie.
Selon un pharmacien le médicament en 
question serait introuvable et les malades 
tentent de les acheter soit en Tunisie, soit 
en France.
Des sources proches  ont déclaré, par 
ailleurs, que les ruptures de stocks 
pourraient être dues à une rétention 
volontaire des produits par des grossistes 
distributeurs pour, parfois, dit-il «imposer 
aux officines une vente concomitante (la 
vente des médicaments très  sollicités 
contre ceux  qui ne s’écoulent pas 
facilement). Les malades sont livrés à eux-
mêmes, malgré les assurances du ministère 
de la production pharmaceutique sur la 
disponibilité des médicaments.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les unités 
de la gendarmerie nationale d’El 

Hadjar  ont réussi, un véritable coup 
de filet, en procédant à l’arrestation de 
quatre (4)individus,âgés entre 35 et 47 ans 
issus de la wilaya d’Annaba et impliqués 
dans  la  contrebande, possession de 
drogue et psychotropes et agression. Les 
gendarmesont réussi à s’emparer d’une 
importante quantité de psychotropes, 
estimée à près de   150 comprimés 
psychotropes de différents typeset  
100grammes de kif traité ainsi qu’une 

importante sommed’argent, ainsi que des 
armes blanches prohibées utilisées dans les 
agressions. Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par les éléments 
de la gendarmerie  nationale pour lutter 
sans relâche contre le trafic de la drogue et 
des psychotropes. Les mis en cause seront 
présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’Annaba, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. Un 
appel au civisme des citoyens a été lancé 
qui ne cessent de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à leur disposition.

Dans le cadre de la lutte menée sans 
merci contre les narcotrafiquants 
et lors des opérations distinctes 

, les éléments des 6èmeet 10èmesûretés 
urbaines, en collaboration avec la brigade 
de lutte contre la drogue  relevant des 
services de la sûreté de wilaya ont procédé 
à prés de 10 arrestations dont la plupart des 
individus ont des antécédents judiciaires, 
ou bien concernés par des avis de recherche, 

ainsi que 8 personnes appréhendés pour 
possession de drogue et psychotropes. Une 
quantité de 450 capsules de psychotropes 
a été saisie lors de ces opérations. Les mis 
en cause ont été présentés par devant le 
procureur de la république, qui décidera 
de leur sort au motif de détention et usage 
de stupéfiants et psychotropes. Quoi qu’il 
en soit,  la prolifération des vendeurs de 
psychotropes dans la rue inquiète au plus 
haut point les autorités compétentes. 

Sara.Y
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Le gaspillage de pain 
est un phénomène 
qui prend de plus 

en plus d’ampleur, Il 
s’accentue au gré des 
saisons et des occasions, 
particulièrement au mois 
sacré de Ramadhan où le 
jeûneur est en proie à tous 
les excès alimentaires. Un 
fait qui ne pouvait laisser 
indifférent les  associations 
et organisations qui 

ont décidé de profiter 
de l’évènement de la 
production algérienne pour 
sensibiliser et contribuer 
à réduire le gaspillage de 
pain.  L’association des amis 
de l’environnement d’El 
Hadjar a été associée à cette 
campagne de sensibilisation 
appelant les citoyens à 
moins gaspiller le pain. À 
cette occasion, l’association  
a tracé un programme de 
sensibilisation exécuté par 
ses agents et ses inspecteurs 

qui sillonnent l’ensemble 
de la commune, à l’effet 
de toucher le maximum 
de citoyens pour les 
sensibiliser sur l’importance 
de la conservation du pain. 
Cette opération a pour 
objectif de «sensibiliser les 
citoyens et les familles sur 
l’impératif de lutter contre 
le gaspillage du pain, qui 
s’est aggravé ces derniers 
temps. Un phénomène à 
l’opposé de nos valeurs 
sociales et des préceptes 

religieux», elle vise à lutter 
contre ce comportement 
qui influe négativement 
sur l’économie nationale, 
sur le budget familial, 
mais aussi et surtout sur 
l’environnement avec la 
prolifération des quantités 
de déchets, car il n’y 
a pas que le pain mais 
aussi d’autres produits 
alimentaires, au moment 
où les catégories les plus 
vulnérables de la société ne 
mangent pas à leur faim.
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Sara Boueche

ANNABA / ‘’PLAINEOUEST’’

Les taxieurs transportent 4 personnes 
et refusent d’appliquer l’ancienne tarification

ANNABA / PRÉVENTION ROUTIÈRE

Malgré les campagnes
 de sensibilisation les accidents 

de la route à la hausse

ANNABA / CADRE DE VIE

Les habitants de Sidi Amar 
réclament de meilleures 

conditions de vie

ANNABA / EL HADJAR

Lancement d’une campagne de sensibilisation 
contre le gaspillage du pain

Les gens démunis de 
moyens de transport 
personnel se plaignent 

de l’arrogance et du manque 
de professionnalisme des 
chauffeurs de taxi àla 
PlaineOuest.Ces derniers 
exercent à leur aise et selon leur 
bon leur vouloir, comme s’ils 
étaient à l’abri du besoin, peut-
on entendre de la bouche de 

nombreux compatriotes.Quant 
aux fraudes constatées dans 
les tarifs pratiqués et entorses 
faites au règlement, elles sont 
légion courante, par exemple
,ilsrefusentd’appliquerl’anci
ennetarification et ontdécidé 
de prendrequatrepersonnes 
au lieu de trois de la station 
du CAM vers les ‘’Ex-
Allemands’’.En plus, ils 
réclament aux clients de payer 
50DA sous prétexte queles 

taxieursd’ElHadjarexigent 
70 DA à leurs clients. Cela 
sans compter, l’arrogance et 
l’agressivité d’une grande 
partie des taxieurs vis-
à-vis de leurs clientèles.
Trouverun taxi disponible, 
l’après-midi, c’estdevenu 
un calvaire pour les usagers 
de transports. Les citoyens 
demandent aux autorités 
d’intervenir pour mettre fin à 
touscesdépassements.

De nombreux accidents de la route 
ont été enregistrés ces dernières 
semaines au niveau des quatre 

coins de la wilaya d’Annaba. Le facteur 
humain demeure principalementla cause 
de ces accidents, outre l’état des routes et 
des véhicules et de l’environnement. Selon 
notre source,en matière de prévention des 
accidents de la route, plusieurs actions 
de sensibilisation ont été organisées au 
profit des usagers de la route afind’éviter 
l’excès de vitesse. S’ajoutent à ces causes 
d’accident, le manque de maîtrise des 
véhicules, l’inadvertance des piétons et des 
conducteurs, l’excès de vitesse ou encore 
le non-respect de la priorité, y compris  
l’état des véhicules d’où la pertinence 
des contrôles techniques «obligatoires». 
C’est évidemment le comportement des 
conducteurs et le manque de civisme 
observé tant chez le conducteur que le 
piéton, qui provoquent le plus d’accidents.
Les accidents de la circulation constituent 
une problématique sociale, et une 
hémorragie économique entravant le 
développement du pays. C’est une lutte  
sur les routes qui fait des milliers de tués 

et blessés par an. Rien ne semble arrêter ce 

fléau malgré les multiples campagnes de 
sensibilisation et la sévérité des amendes 

infligées aux usagers de la route.

Les habitants de plusieurs cités de 
la commune de Sidi Amar ont fait 
état de leur exaspération à cause 

de la dégradation de leur cadre de vie. 
Ces  derniers souffrent d’une dégradation 
significative de leur cadre socioculturel, 
marqué par une absence de commodité 
indispensables et d’un programme de 
développement urbain. Cette dégradation a 
trait au défaut récurent d’éclairage public, 
l’état des chaussées détériorées, auxquels 
s’ajoutent le manque d’aires de jeux et 
de repos ainsi les déchets managers qui 

jonchent les trottoirs et les coins des rues. 
En matière de programme de  ramassage 
des ordures c’est un peu le désordre, un état 
des lieux qui ne semble pas trop déranger 
et que les citoyens ne cessent de pointer du 
doigt. En effet, elle constitue également un 
vrai danger pour la santé publique, pouvant 
engendrer des infections  contagieuses. A 
ce titre, les habitants des citésconcernées 
interpellent les autorités locales afin de 
se pencher sur cette problématique et de 
prendre les mesures appropriées.Cette 
situation  est devenue plus qu’inquiétante 
pour les habitants des cités.

SihemFerdjallah
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I l y a soixante-cinq ans, 
le 8 janvier 1958, étaient 
exécutés à la guillotine, 

à la prison de la Casbah de 
Constantine, les chouhadas 
de l’indépendance de 
l’Algérie Aouati Mostefa, 
Omar Zaâmouche, Belkacem 
Mentouri et Ben Abbès Said.
Certes, un instant était 
suffisant pour couper la tête de 
ces martyrs, mais ni les années 
ni les décennies ne seront 
suffisantes pour faire oublier 
le sacrifice et le courage dont 
ont fait montre ces hommes 
libres de l’Algérie, a estimé 
Soraya Ammour, réalisatrice 
spécialisée dans l’histoire de 
la glorieuse Révolution.
Armés de courage et nourris 
par la foi, ces héros avaient 
subi, avant de tomber sous le 
couperet de la guillotine, les 
pires tortures, conjuguées à 
une souffrance psychologique 
dans l’attente de la mort, 
a souligné à l’APS Mme 
Ammour qui se référait aux 
témoignages recueillis auprès 
d’anciens condamnés à mort 
dans le cadre de son film 
documentaire intitulé “Face 
à la guillotine, ils voient le 
soleil de juillet”.

A la prison militaire de la 
Casbah de Constantine, 
la mémoire du peuple a 
retenu de ces héros de la 
guillotine le courage qu’ils 
montrèrent en affrontant la 
mort, aux cris de “Allahou 
Akbar ! Vive l’Algérie ! vive 
l’indépendance !”.
Les moudjahidine, à 
Constantine, ont souvent 
témoigné du courage du 
chahid Aouati Mostefa qui 
demanda, la veille de sa mort, 
à voir la guillotine : “Je veux 
voir cette machine qui coupe 
en deux, ce que Dieu a créé 
d’une seule pièce”, avait-
il lâché. Aujourd’hui, l’une 
des principales artères de la 
ville de Constantine porte 
le nom du Chahid Aouati 
Mostefa, une rue située dans 
le prolongement de la RN 5 
Constantine-Alger.
Les touristes qui empruntent 
la Porte de la Casbah pour 
se rendre vers les gorges du 
Rhumel, le pont suspendu 
et le boulevard de l’abîme, 
longent le mur austère en 
pierre taillée bleue de la prison 
militaire, au milieu duquel est 
apposée une grande plaque en 
marbre portant les noms des 

condamnés à mort, exécutés à 
la guillotine.
Aouati Mostefa, alors chef 
de l’organisation du FLN 
à Constantine depuis mai 
1955, Omar Zaâmouche 
qui était le chef des groupes 
de cette organisation, 
chargé de programmer et de 
sélectionner les personnes qui 
exécutent les attentats dans 
la ville de Constantine dans 
le cadre des opérations de 
Fida, de concert avec Aouati, 
étaient condamnés à mort en 
mars 1957 avec Belkacem 
Mentouri et Ben Abbès Said, 
des membres actifs dans 
l’organisation ayant participé 
à des attentats contre la 
soldatesque coloniale, a 
indiqué Soraya Ammour.
Les deux principaux chefs, 
ainsi que 19 autres membres 
du groupe présents au 
procès ouvert au tribunal 
permanent des forces armées 
de Constantine (la Casbah), 
sont accusés d’avoir été 
les auteurs des attentats 
perpétrés à Constantine 
entre le 30 avril et le 30 
novembre 1955, y compris 
les glorieuses attaques du 
Nord constantinois, le 20 août 

1955, rappelle Mme Ammour.
De mars 1957, date de la 
lecture de la sentence à l’issue 
d’un procès d’une semaine 
environ, jusqu’au 8 janvier 
1958, les quatre condamnés 
à mort ont été torturés 
physiquement. Dans les 
couloirs de la mort à la prison 
de la Casbah de Constantine, 
le martyr Omar Zaâmouche 
qui refusait catégoriquement 
de donner des informations 
sur la lutte armée, a été 
violemment torturé, jusqu’à 
extraire ses ongles, selon les 
témoignages des condamnés 
à mort, cités par Soraya 
Ammour.
Aouati, Mentouri et Ben 
Abbès ont été également 
torturés et, le jour de leur 

exécution, tous sereins se sont 
dirigés vers l’échafaud en 
criant vive l’Algérie, selon le 
défunt Bouherid Hadj Driss, 
un des avocats ayant pris la 
défense de ces martyrs, a 
souligné Mme Ammour.
A la prison militaire de 
Constantine, pas moins 
de 57 moudjahidine ont 
été guillotinés. Le cas de 
Benmeliek Abderrahmane 
avait frappé l’imagination, 
ayant été exécuté le jour de 
son 24ème anniversaire, le 
4 mars 1958. Le premier 
guillotiné à Constantine fut 
Belkhiria Mohamed et les 
trois derniers furent Bouras 
Tayeb, Hamadou Hocine et 
Bouchelaghem Mohamed 
Tayeb.

LES GUILLOTINÉS DU 8 JANVIER 1958 À CONSTANTINE 

Quand la répression coloniale atteint son summum

Plus de 130 projets de 
développement ont 
été réalisés ces deux 

dernières années (2021-
2022) au profit de différentes 
zones d’ombre de la wilaya 
d’Ouargla, a-t-on appris 
hier lundi des services de la 
wilaya.
Il s’agit de la réalisation 
de 46 opérations 
d’approvisionnement en 
énergie électrique et gaz 
naturel, alimentation en eau 
potable, raccordement aux 
réseaux d‘assainissement, 
en sus de 25 autres liées 
à  l’amélioration de la 
scolarisation, onze (11) 
projets de désenclavement 
de certaines zones reculées, 
ainsi que neuf (9) autres 
ayant trait à l’amélioration 
des prestations de la santé de 
proximité, a indiqué le wali de 
Ouargla, Mustapha Aghamir, 
lors d’une conférence de 
presse.

Faisant le point sur le 
programme de développement 
durant cette période, le chef 

de l’exécutif de la wilaya a 
fait savoir que le programme 
de développement établi pour 

les  zones d’ombre, visant 
l’amélioration des conditions 
de vie des populations ciblées, 

a porté également sur la 
réalisation de 40 opérations 
d’aménagement urbain, de 
l’éclairage public et des aires 
de jeux pour enfants.
Le secteur de l’éducation 
s’était vu accorder l’année 
dernière une importance 
particulière à la faveur 
du nombre important des 
structures réceptionnées au 
titre de la saison scolaire 
2022-2023, avant de relever 
qu’il (secteur) sera étoffé 
d’autres installations, dont 
douze (12) groupes scolaires, 
livrables avant fin 2023.
S’agissant de l’amélioration 
des prestations médicales, 
le même responsable a 
dévoilé qu’une enveloppe 
de 800 millions DA a été 
dégagée pour l’aménagement 
de l’établissement public 
hospitalier EPH-Mohamed 
Boudiaf de Ouargla, en vue 
d’une meilleure prise en 
charge des patients.

OUARGLA / DÉVELOPPEMENT 

Plus de 130 opérations de développement réalisées ces 
deux dernières années



Etats-Unis 
Au Texas, Joe Biden s’attaque, avec retard, à la question migratoire

Pollution plastique 
Danone assigné en justice pour non-respect de la loi 

sur le devoir de vigilance

Au Brésil, une attaque « sans précédent » contre la démocratie

Le déplacement du 
président des Etats-Unis 
à la frontière avec le 

Mexique, dimanche, vient après 
l’annonce de mesures d’urgence 
sur l’immigration. La Maison 
Blanche tente de répondre au 
procès en laxisme qui lui est fait 
sur cette question, selon le monde 
fr.
Il a fallu deux ans pour que Joe 
Biden se déplace à la frontière 
avec le Mexique. Le président 
américain a corrigé cette retenue 
en se rendant, dimanche 8 janvier, 
à El Paso (Texas). Une visite 
très encadrée, où les images 
devaient se suffire à elles-mêmes. 
Il s’agissait d’illustrer le regain 
d’attention de la Maison Blanche 
pour la question migratoire, sujet 
sensible dans l’opinion publique, 
très prisé par les républicains.
Depuis le 5 janvier, Joe Biden 
s’est engagé fortement sur cet 

enjeu. Ce jour-là, le président 
américain présentait des mesures 
d’urgence, destinées à la fois à 
réduire le nombre de sans-papiers 
entrant dans le pays et à répondre 
aux accusations de laxisme.
Ces mesures visent à élargir un 
dispositif déjà adopté pour les 
ressortissants du Venezuela en 
octobre 2022, et qui a fait ses 

preuves en trois mois. Dorénavant, 
a annoncé la Maison Blanche, 
jusqu’à 30 000 personnes 
provenant du Nicaragua, d’Haïti, 
de Cuba et du Venezuela pourront 
venir chaque mois aux Etats-Unis 
pour une période de deux ans et 
recevoir un permis de travail, à 
condition d’être parrainés par une 
personne éligible et après examen 

de leur dossier. Ceux qui tenteront 
de passer sans papiers seront 
refoulés.
Le Mexique a accepté d’accueillir 
en sens inverse 30 000 personnes 
par mois, expulsées des Etats-
Unis et ne pouvant plus prétendre 
y trouver refuge pendant cinq 
ans. Sur le plan matériel, côté 
américain, les moyens de contrôle 
seront renforcés et une application 
mobile lancée, pour obliger les 
migrants transitant par le Mexique 
à s’inscrire et à prendre rendez-
vous sans affluer en masse vers les 
points de passage à la frontière. La 
Maison Blanche espère ainsi que 
les filières illégales et lucratives 
des passeurs s’assécheront.
Blocage complet au Congrès
Longtemps, Joe Biden a négligé 
cette question migratoire, 
l’abandonnant à sa vice-
présidente, Kamala Harris, et 
aux services fédéraux concernés, 

débordés. Ce thème fut l’une des 
faiblesses des démocrates lors de 
la campagne des midterms, en 
2022. D’autant que le nombre 
d’interpellations a explosé : 1,7 
million en 2021, 2,4 millions 
l’année suivante. La marche vers 
le nord des migrants s’explique par 
différents facteurs : climatiques, 
économiques, ainsi que la volonté 
de fuir des régimes répressifs ou 
des Etats en décrépitude.
Dès le début de sa présidence, Joe 
Biden s’est trouvé confronté à un 
blocage complet au Congrès sur 
l’immigration. Dès lors, comment 
conjuguer fermeté et humanité, 
maîtrise de la frontière et droit 
d’asile ? Comment éviter les 
images cruelles de l’ère Trump, et 
les quelque 5 000 enfants séparés 
de leurs parents, tout en préservant 
son dispositif de reconduction aux 
frontières, appelé le « Title 42 » ?

Les ONG à l’origine de cette 
action inédite reprochent au 
géant de l’agroalimentaire, 

parmi les plus gros utilisateurs 
de plastique au monde, de ne pas 
avoir de trajectoire de sortie du 
plastique. Danone conteste les 
critiques, selon le monde fr.
Après TotalEnergies et son 
mégaprojet pétrolier en Ouganda 
et en Tanzanie, c’est Danone qui 
va devoir rendre des comptes 
devant la justice. Le géant français 
de l’agroalimentaire a été assigné, 
lundi 9 janvier, devant le tribunal 
judiciaire de Paris pour non-
respect du devoir de vigilance en 
matière de plastique.
Trois organisations non 
gouvernementales (ONG) sont 
à l’origine de cette procédure 
inédite : Surfrider Foundation 
Europe, Zero Waste France et 
Client Earth. Les ONG demandent 

à Danone de publier un nouveau 
plan de vigilance intégrant une 
trajectoire de « déplastification 
», c’est-à-dire de sortie du 
plastique, sur le modèle des plans 
de décarbonation de l’industrie. 
A défaut, elles réclament que 
le groupe soit condamné à une 
astreinte de 100 000 euros par 
jour de retard au-delà d’un délai 
de six mois.

Les associations sollicitent 
également la justice pour que la 
société fasse « cesser le préjudice 
écologique » qu’elles estiment 
lié à ses activités. Contacté par 
Le Monde, Danone « réfute 
fermement » les reproches qui lui 
sont adressés et assure que son 
plan de vigilance« répond aux 
exigences fixées par le législateur. 
» Le groupe devra désormais 

développer ses arguments lors du 
procès qui devrait être audiencé 
d’ici à trois ans, si l’on se fie au 
rythme des autres procédures 
engagées sur la base de la loi sur 
le devoir de vigilance.
Menace protéiforme
Adoptée en 2017 après le drame du 
Rana Plaza (un millier d’ouvriers 
des multinationales du textile 
avait péri dans l’effondrement 
d’un immeuble au Bengladesh 
en 2013), celle-ci impose aux 
sociétés de plus de 5 000 salariés 
de mettre en œuvre un plan 
visant à identifier les risques et 
à prévenir les atteintes graves 
envers les droits humains, la santé 
et l’environnement qui pourraient 
résulter de leurs activités.
Pour les associations, le plastique 
fait partie de ces risques par 
la menace protéiforme qu’il 
représente tout au long de son 

cycle de vie : sa production 
basée sur l’extraction des 
énergies fossiles contribue au 
réchauffement climatique, les 
déchets qu’il génère polluent les 
océans et sapent la biodiversité, sa 
collecte et son recyclage mettent 
en péril la santé et les droits de 
millions de travailleurs précaires 
dans les pays en développement.
En septembre 2022, la coalition 
d’ONG avait mis en demeure neuf 
géants de l’agroalimentaire et de 
la distribution (Danone mais aussi 
Carrefour, Auchan, Casino, Les 
Mousquetaires, Lactalis, Nestlé, 
MCDonald’s France, Nestlé 
France et Picard) de se conformer 
à la loi en matière de plastique. 
Elle leur avait donné trois mois 
pour adopter des plans de sortie 
du plastique avant de saisir la 
justice.

Les partisans de l’ancien 
président Jair Bolsonaro 
ont pris d’assaut les 

lieux de pouvoir de la capitale 
brésilienne avant d’en être 
délogés par la police. Fragilisé 
en ce début de mandat, Lula 
promet des poursuites judiciaires 
contre ces « vandales fascistes », 
selon le monde fr.
L’événement était annoncé 
depuis des semaines, voire 
des mois ou des années. Il 
n’en fut pas moins choquant 
et douloureux. Le dimanche 8 
janvier 2023 restera à n’en pas 
douter comme l’un des jours les 
plus sombres de l’histoire du 

Brésil. Celui où les principales 
institutions démocratiques du 
pays ont été prises d’assaut, 
envahies et vandalisées par des 
foules de manifestants d’extrême 
droite. Un traumatisme, et un 
défi sans précédent pour la jeune 
république.
Tout l’après-midi, les partisans 
de l’ancien président Jair 
Bolsonaro s’en sont pris aux 
édifices de la place des Trois-
Pouvoirs : des œuvres de 
l’architecte Oscar Niemeyer, 
symbole de la démocratie et 
du génie moderniste brésilien. 
Le Congrès, et ses coupoles 
de béton, le cube de verre du 

Tribunal suprême fédéral (STF) 
et le parallélépipède de marbre 
du Planalto, lieu de travail du 
chef de l’Etat, orné d’une longue 
rampe opaline.
Cette rampe, justement. Les 
manifestants bolsonaristes l’ont 
foulée dimanche par centaines. 
Il y a à peine une semaine, le 1er 
janvier, c’était pourtant un Lula 
triomphant qui la remontait. 
Face à des dizaines de milliers 
de supporteurs, le nouveau 
président de gauche, radieux, 
vivait son sacre républicain. 
La page des quatre années 
au pouvoir de Jair Bolsonaro 
paraissait bel et bien tournée.
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CONTESTATION EN IRAN: 

trois nouvelles condamnations à mort

La faible participation au rassemblement des Houthis confirme
 le manque de soutien, selon Al-Eryani

UKRAINE:

Les séparatistes prorusses revendiquent le contrôle d’un village 
près de Bakhmout

TEHERAN : La justice 
iranienne a annoncé 
lundi trois nouvelles 

condamnations à mort liées au 
mouvement de contestation 
déclenché en Iran par la mort en 
détention de Mahsa Amini.
La jeune femme de 22 ans est 
décédée le 16 septembre 2022, 
trois jours après son arrestation 
par la police des moeurs pour 
infraction au code vestimentaire 
strict de la République islamique 
imposant notamment le port du 
voile en public pour les femmes.
Selon Mizan Online, l’agence 
du pouvoir judiciaire, Saleh 

Mirhashemi, Majid Kazemi et 
Saeed Yaghoubi, accusés d’être 
impliqués dans la mort de trois 
membres des forces de l’ordre 
lors de manifestations, ont été 
condamnés à mort en première 
instance.
Ils ont été reconnus coupables 
de “moharebeh (guerre contre 
Dieu en persan)”, a précisé 
Mizan Online.
Dans le même procès, deux 
autres personnes ont été 
condamnées à des peines de 
prison pour la mort des trois 
membres des forces de l’ordre 
dans la province centrale 

d’Ispahan le 16 novembre 2022, 
d’après la même source.
Parmi elles, le footballeur Amir 
Nasr-Azadani, 26 ans, qui 
évolue dans un club local, a été 
condamné à 26 ans de prison 
cumulés. Mais selon la loi, il 
devrait purger la plus longue des 
sentences qui est de 16 ans.
Le risque de sa condamnation 
à mort avait été dénoncé par le 
syndicat mondial des joueurs 
professionnels (Fifpro).
Toutes les condamnations 
annoncées lundi peuvent faire 
l’objet d’un appel devant la 
Cour suprême, a-t-elle ajouté.

Les nouvelles condamnations 
à mort portent à 17 le nombre 
de personnes condamnées à la 
peine capitale en lien avec la 
contestation, selon un décompte 
établi par l’AFP à partir 
d’annonces officielles.
Parmi elles, quatre ont été 
exécutées et deux ont vu leur 
peine confirmée par la Cour 
suprême. Les autres attendent 
de nouveaux procès ou peuvent 
faire appel.
Les dernières exécutions, 
annoncées samedi, ont suscité 
un tollé international: deux 
hommes reconnus coupables 

d’avoir tué un paramilitaire 
lors des manifestations ont été 
pendus.
Selon Amnesty International, 
l’Iran est le pays qui exécute 
le plus de condamnés à mort 
hormis la Chine.
Les autorités qualifient 
généralement les protestations 
d’”émeutes” encouragées 
par des pays et organisations 
hostiles à l’Iran.
Elles affirment que des centaines 
de personnes, dont des membres 
des forces de sécurité, ont été 
tuées pendant les protestations 
et des milliers arrêtées.

LONDRES: La faible 
participation à un 
rassemblement 

convoqué vendredi par les 
Houthis soutenus par l’Iran 
confirme le manque de soutien 
politique à la milice, a déclaré 
samedi le ministre yéménite 
de l’Information, de la Culture 
et du Tourisme, Moammar al-
Eryani.
Les Houthis ont appelé leurs 
partisans à descendre dans les 
rues de la ville de Saada, dans 
le nord-ouest du Yémen, et dans 
d’autres régions pour manifester 
contre le gouvernement 
reconnu par la communauté 
internationale.
Al-Eryani a affirmé que le 
manque de participation à 
l’événement confirmait que les 
allégations de la milice avaient 
peu de soutien et reflétait 

l’entière responsabilité dans 
la détérioration des conditions 
économiques et humanitaires.
«Les incidents qui ont suivi la 
trêve humanitaire d’avril 2022 
et le refus des Houthis de mettre 
en œuvre les obligations, à 
savoir l’ouverture des routes 

inter-gouvernorats, la levée du 
siège de Taïz et l’affectation 
des revenus pétroliers du port 
d’Al-Hodeïda au paiement 
des salaires, ont confirmé 
l’agression des Houthis et leur 
siège», a-t-il écrit dans une série 
de tweets.

Al-Eryani a ajouté que la 
milice houthie a contrecarré 
la trêve humanitaire et entravé 
son expansion et les efforts de 
stabilisation en octobre 2022.
Il a indiqué que la milice avait 
également sapé les appels à 
la paix, organisé des parades 
militaires et intensifié la 
rhétorique hostile et les activités 
terroristes qui menacent la paix 
et la sécurité régionales et 
internationales.
«La milice houthie a profité 
de l’impasse pour étendre 
ses politiques répressives 
à l’encontre des citoyens, 
confisquer de l’argent et 
des biens, imposer un code 
de conduite aux employés, 
restreindre la circulation 
des femmes, imposer des 
prélèvements illégaux aux 
entreprises et aux particuliers et 

doubler les charges pesant sur 
les citoyens», a-t-il expliqué.
Al-Eryani a dévoilé que la 
milice houthie a intensifié 
les crimes et les violations, a 
enlevé et persécuté des médias, 
des journalistes et des célébrités 
sur les plateformes de médias 
sociaux et a émis des menaces 
de mort contre des dissidents à 
Saada et Al-Mahweet, suite à 
la multiplication des appels au 
soulèvement populaire.
Il a soutenu: «Ces appels 
reflètent la colère populaire 
croissante résultant de ses 
pratiques, confirmant son 
échec et sa corruption à tous, 
notamment à ses partisans, 
sa responsabilité dans la 
détérioration des conditions et 
l’absence d’un projet national, 
car la milice n’est qu’un proxy 
contrôlé par l’Iran.»

MOSCOU: Les 
séparatistes 
prorusses de la 

région de Donetsk, dans l’Est 
de l’Ukraine, ont affirmé lundi 
avoir pris le contrôle d’un 
village situé près de la ville de 
Bakhmout, l’épicentre actuel 
des combats que les forces de 
Moscou cherchent à conquérir 
depuis plusieurs mois.
La localité de Bakhmoutské, 
dans la région de Donetsk, 
“a été libérée par les forces 
armées russes”, ont indiqué 
les séparatistes de cette région 
dont Moscou revendique 
l’annexion.

L’AFP n’était pas en mesure 
de vérifier ces affirmations de 
source indépendante.
Le village de Bakhmoutské est 
situé au nord-est de Bakhmout, 
ville connue jadis pour ses 
vignobles et ses mines de sel 
et qui comptait environ 70.000 
habitants avant le début de 
l’offensive russe en février 
dernier. Elle est désormais le 
point le plus chaud du front.
Les forces russes, emmenées 
notamment par les mercenaires 
du groupe Wagner, cherchent 
à prendre Bakhmout depuis 
des mois, mais elles font face 
à une résistance acharnée des 

Ukrainiens. Les deux camps 
se livrent notamment à un 
féroce duel d’artillerie qui a 
réduit en ruines une partie de 
la ville.
Bakhmoutské est situé juste 
à côté de la ville de Soledar, 
également le théâtre de 
violents combats.
Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a estimé 
dans une adresse dimanche 
soir que la zone située entre 
ces deux villes était “l’un des 
endroits les plus sanglants sur 
le front”.
La Russie a revendiqué en 
septembre l’annexion de 

la région de Donetsk, ainsi 
que de trois autres régions 
ukrainiennes, à l’issue de 

référendums non reconnus 
par Kiev et la communauté 
internationale.
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AL-NASSR - PSG 
En Arabie Saoudite, Ronaldo débutera... contre Messi

Son nouvel entraîneur on nouvel entraîneur 
Rudi Garcia l’a annoncé Rudi Garcia l’a annoncé 
: Ronaldo débutera en : Ronaldo débutera en 

Arabie Saoudite par un match Arabie Saoudite par un match 
contre le PSG de Messi.contre le PSG de Messi.
De passage sur le Dakar, De passage sur le Dakar, 
Rudi Garcia a confié à nos Rudi Garcia a confié à nos 
confrères du quotidien confrères du quotidien 
Le Parisien ses premières Le Parisien ses premières 
impressions sur son nouveau impressions sur son nouveau 
joueur, un certain Cristiano joueur, un certain Cristiano 
Ronaldo. Et le Portugais, qui Ronaldo. Et le Portugais, qui 
a rejoint Al-Nassr pour un a rejoint Al-Nassr pour un 
contrat estimé à 200 M€ par contrat estimé à 200 M€ par 
an, est bientôt attendu sur les an, est bientôt attendu sur les 
terrains.terrains.

Le PSG puis le Le PSG puis le 
championnatchampionnat

Et son entraîneur a mis fin au Et son entraîneur a mis fin au 
suspense, le premier match de suspense, le premier match de 
CR7 avec Al-Nassr se jouera CR7 avec Al-Nassr se jouera 
«le 22 janvier, ce sera contre «le 22 janvier, ce sera contre 
Al-Ettifaq, chez nous», a Al-Ettifaq, chez nous», a 
révélé Garcia. Mais il ne révélé Garcia. Mais il ne 
s’agira pas de la première s’agira pas de la première 
rencontre disputée en Arabie rencontre disputée en Arabie 
Saoudite par le quintuple Saoudite par le quintuple 
Ballon d’Or !Ballon d’Or !
Comme l’a officialisé le PSG Comme l’a officialisé le PSG 

ce lundi, le club de la capitale ce lundi, le club de la capitale 
française se rendra en Arabie française se rendra en Arabie 
Saoudite le 19 janvier pour Saoudite le 19 janvier pour 
un match face aux meilleurs un match face aux meilleurs 
du championnat saoudien, et du championnat saoudien, et 
CR7 en fera partie. «Il devrait CR7 en fera partie. «Il devrait 
pourtant faire ses débuts en pourtant faire ses débuts en 
Arabie saoudite le 19 janvier Arabie saoudite le 19 janvier 
contre le PSG», a confirmé contre le PSG», a confirmé 
Garcia, qui nous annonce Garcia, qui nous annonce 
donc un nouveau face-à-face donc un nouveau face-à-face 
entre Ronaldo et Messi.entre Ronaldo et Messi.
«Ça sera un mixte entre Al-«Ça sera un mixte entre Al-

Hilal et Al-Nassr»Hilal et Al-Nassr»
«Ça ne sera pas avec le «Ça ne sera pas avec le 
maillot d’Al-Nassr. Ça sera maillot d’Al-Nassr. Ça sera 
un mixte entre Al-Hilal et un mixte entre Al-Hilal et 
Al-Nassr. Moi, en tant que Al-Nassr. Moi, en tant que 
coach d’Al-Nassr, je ne peux coach d’Al-Nassr, je ne peux 
pas être content de ce match-pas être content de ce match-
là. Pour le développement, là. Pour le développement, 
de voir le PSG, de voir les de voir le PSG, de voir les 
grands joueurs parisiens, grands joueurs parisiens, 
effectivement c’est une bonne effectivement c’est une bonne 
chose. Mais on a un match chose. Mais on a un match 
de championnat trois jours de championnat trois jours 
après. Ça aurait pu être mieux après. Ça aurait pu être mieux 
pensé, mais ce n’est pas très pensé, mais ce n’est pas très 
grave», a souligné Garcia.grave», a souligné Garcia.

Quid de l’état physique de Quid de l’état physique de 
Ronaldo ? Aucun souci, Ronaldo ? Aucun souci, 
bien entendu. «Il est bien bien entendu. «Il est bien 
physiquement, ça, on s’en physiquement, ça, on s’en 
doutait, déclare-t-il. Comme doutait, déclare-t-il. Comme 
je le pense souvent, les plus je le pense souvent, les plus 
grands champions sont les grands champions sont les 
plus simples à manager. Il plus simples à manager. Il 
s’est fondu dans le groupe. s’est fondu dans le groupe. 
On l’a vu plaisanter et On l’a vu plaisanter et 

rire avec plaisir avec ses rire avec plaisir avec ses 
nouveaux coéquipiers», a nouveaux coéquipiers», a 
raconté l’ancien coach de raconté l’ancien coach de 
Marseille et Lyon.Marseille et Lyon.

Ronaldo est «à fond avec Ronaldo est «à fond avec 
son équipe»son équipe»

«Il était avec nous pour le «Il était avec nous pour le 
dernier match - victoire 2-0 dernier match - victoire 2-0 
vendredi contre Al-Taï -, vendredi contre Al-Taï -, 
même s’il n’a pas pu jouer. même s’il n’a pas pu jouer. 

Il était dans les vestiaires, Il était dans les vestiaires, 
il faisait du vélo et il était il faisait du vélo et il était 
heureux pour nous sur les heureux pour nous sur les 
buts. Il est à fond avec son buts. Il est à fond avec son 
équipe. Il a envie de gagner, équipe. Il a envie de gagner, 
c’est un gagnant. Il va aussi c’est un gagnant. Il va aussi 
tirer tout le monde derrière tirer tout le monde derrière 
lui de ce point de vue là», a lui de ce point de vue là», a 
conclu Garcia, décidément conclu Garcia, décidément 
enthousiaste.enthousiaste.

L’L’Algérie ne sera pas Algérie ne sera pas 
en vert pour son en vert pour son 
premier match du premier match du 

Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations contre la Libye. C’est nations contre la Libye. C’est 
l’ensemble entièrement blanc l’ensemble entièrement blanc 
qui a été retenu.qui a été retenu.
Les Verts tout en blanc. Ce Les Verts tout en blanc. Ce 
vendredi 13 janvier, le match vendredi 13 janvier, le match 
inaugural du CHAN opposera inaugural du CHAN opposera 
l’Algérie à la Libye. Depuis ce l’Algérie à la Libye. Depuis ce 
lundi, on connaît désormais les lundi, on connaît désormais les 
tenues officielles que porteront tenues officielles que porteront 
les Fennecs et les Chevaliers les Fennecs et les Chevaliers 
de la Méditerranée au Nelson de la Méditerranée au Nelson 
Mandela Stadium de Baraki Mandela Stadium de Baraki 
(Alger).(Alger).
Les joueurs de Madjid Les joueurs de Madjid 
Bougherra joueront tout de Bougherra joueront tout de 
blanc vêtu, comme lors du blanc vêtu, comme lors du 
match amical face au Ghana match amical face au Ghana 
(0-0), samedi dernier. De leur (0-0), samedi dernier. De leur 
côté, les Libyens seront en côté, les Libyens seront en 

maillot rouge et en short noir. maillot rouge et en short noir. 
Pour le deuxième match face à Pour le deuxième match face à 
l’Ethiopie, les Algériens seront l’Ethiopie, les Algériens seront 
une nouvelle fois en blanc, une nouvelle fois en blanc, 
alors qu’ils seront vêtus en vert alors qu’ils seront vêtus en vert 
contre le Mozambique pour la contre le Mozambique pour la 
dernière journée de poules.dernière journée de poules.

Pas de nouveaux maillots Pas de nouveaux maillots 
pour les A’pour les A’

Pour cette compétition Pour cette compétition 
continentale qui aura lieu du continentale qui aura lieu du 
13 janvier au 04 février dans 13 janvier au 04 février dans 
quatre villes algériennes, les quatre villes algériennes, les 
Verts joueront avec les tuniques Verts joueront avec les tuniques 
traditionnelles de 2019. La traditionnelles de 2019. La 
FAF n’a pas pu acquérir les FAF n’a pas pu acquérir les 
nouveaux maillots Adidas nouveaux maillots Adidas 
portés par Riyad Mahrez et ses portés par Riyad Mahrez et ses 
coéquipiers face au Nigeria. coéquipiers face au Nigeria. 
Manque de moyens ou de Manque de moyens ou de 
volonté ? Aucune explication volonté ? Aucune explication 
n’a été donnée par l’instance n’a été donnée par l’instance 
fédérale.fédérale.

CHAN-2022
Les Verts en blanc pour leur premier match
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Acheté pour 126M à cheté pour 126M à 
Benfica, João Félix Benfica, João Félix 
ne s’est jamais senti ne s’est jamais senti 

en confiance à l’Atletico. Il en confiance à l’Atletico. Il 
va rejoindre l’Angleterre en va rejoindre l’Angleterre en 
prêt.prêt.
Jamais à son aise depuis son Jamais à son aise depuis son 
arrivée en Espagne, João arrivée en Espagne, João 
Félix avait indiqué, un peu Félix avait indiqué, un peu 
avant la Coupe du monde, avant la Coupe du monde, 
à sa direction sa volonté de à sa direction sa volonté de 
quitter l’Atletico Madrid. Sur quitter l’Atletico Madrid. Sur 
le départ potentiel depuis plus le départ potentiel depuis plus 
d’un an, sa clause libératoire d’un an, sa clause libératoire 
avait cependant refroidi plus avait cependant refroidi plus 
d’un club. Mais le Portugais d’un club. Mais le Portugais 
a finalement trouvé une porte a finalement trouvé une porte 
de sortie en Angleterre, via de sortie en Angleterre, via 
un prêt payant.un prêt payant.

Plusieurs offres venues Plusieurs offres venues 
d’Angleterred’Angleterre

Ces dernières semaines, Ces dernières semaines, 
le directeur général de le directeur général de 
l’Atletico, Miguel Angel Gil l’Atletico, Miguel Angel Gil 
Marin, avait paru résigné Marin, avait paru résigné 
quant au départ du meneur quant au départ du meneur 
de jeu portugais. « La chose de jeu portugais. « La chose 
raisonnable est de penser raisonnable est de penser 
qu’il partira. Bien que qu’il partira. Bien que 
j’aimerais qu’il reste, ce n’est j’aimerais qu’il reste, ce n’est 
plus la volonté du joueur » plus la volonté du joueur » 
avait-il ainsi déclaré au micro avait-il ainsi déclaré au micro 
de TVE.de TVE.
Un accord semble enfin avoir Un accord semble enfin avoir 
été trouvé. Malgré plusieurs été trouvé. Malgré plusieurs 
approches, Manchester approches, Manchester 
United et Arsenal seraient United et Arsenal seraient 

repartis bredouille. C’est repartis bredouille. C’est 
en effet chez les Blues de en effet chez les Blues de 
Chelsea, particulièrement Chelsea, particulièrement 
actif sur le marché des actif sur le marché des 
transferts, que Félix va signer. transferts, que Félix va signer. 
Les deux clubs sont parvenus Les deux clubs sont parvenus 

à un accord verbal autour à un accord verbal autour 
d’un prêt payant de 11M.d’un prêt payant de 11M.
Félix débarque à Londres Félix débarque à Londres 
pour permettre aux Blues pour permettre aux Blues 
de se relancer après une de se relancer après une 
première partie de saison première partie de saison 

très compliquée. Il y rejoint très compliquée. Il y rejoint 
Loı̈c Badiashile, David Datro Loı̈c Badiashile, David Datro 
Fofana et Andrey Santos, déjà Fofana et Andrey Santos, déjà 
arrivés lors de ce mercato arrivés lors de ce mercato 
hivernal. La pépite portugaise hivernal. La pépite portugaise 
espère pouvoir poursuivre sur espère pouvoir poursuivre sur 

sa lancée d’une bonne Coupe sa lancée d’une bonne Coupe 
du monde pour retrouver son du monde pour retrouver son 
niveau d’antan. 4 ans après niveau d’antan. 4 ans après 
son départ record de Benfica, son départ record de Benfica, 
il serait temps d’enfin il serait temps d’enfin 
confirmer.confirmer.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de handball est arrivée de handball est arrivée 
lundi à Varsovie lundi à Varsovie 

(Pologne) pour prendre part aux (Pologne) pour prendre part aux 
championnats du monde-2023, championnats du monde-2023, 
prévus du 11 au 29 janvier en prévus du 11 au 29 janvier en 
Pologne et en Suède, a indiqué Pologne et en Suède, a indiqué 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
handball (FAHB).handball (FAHB).
Conduite par Karima Taleb, Conduite par Karima Taleb, 
présidente de l’instance présidente de l’instance 
fédérale et Kadi Abdelkader, fédérale et Kadi Abdelkader, 
1er vice-président de la FAHB, 1er vice-président de la FAHB, 
la délégation algérienne, a pris la délégation algérienne, a pris 
ses quartiers dans un hôtel de la ses quartiers dans un hôtel de la 
capitale polonaise .capitale polonaise .
La sélection algérienne a rallié La sélection algérienne a rallié 
la capitale polonaise après la capitale polonaise après 
avoir disputé deux matchs avoir disputé deux matchs 
amicaux face à son homologue amicaux face à son homologue 
tunisienne (deux défaites :( 32-tunisienne (deux défaites :( 32-
30 et 29-23 ).30 et 29-23 ).
Parmi les 19 joueurs convoqués Parmi les 19 joueurs convoqués 
par l’entraîneur national, par l’entraîneur national, 

Rabah Gharbi, un seul élément Rabah Gharbi, un seul élément 
manquait à l’appel,  l’arrière manquait à l’appel,  l’arrière 
gauche Messaoud Berkous, gauche Messaoud Berkous, 
blessé à la cheville lors du blessé à la cheville lors du 

tournoi amical de Carpati à tournoi amical de Carpati à 
Bucarest (Roumanie).Bucarest (Roumanie).
Le capitaine de l’équipe Le capitaine de l’équipe 
nationale qui a manqué les nationale qui a manqué les 

deux matchs amicaux face à deux matchs amicaux face à 
la sélection tunisienne, n’a la sélection tunisienne, n’a 
pas réussi à se remettre de sa pas réussi à se remettre de sa 
blessure à la cheville malgré les blessure à la cheville malgré les 

efforts du staff médical, selon efforts du staff médical, selon 
l’instance fédérale.l’instance fédérale.
Lors du 28e championnat du Lors du 28e championnat du 
monde, l’Algérie évoluera dans monde, l’Algérie évoluera dans 
le groupe E, en compagnie le groupe E, en compagnie 
du Qatar, de la Serbie, et de du Qatar, de la Serbie, et de 
l’Allemagne, alors que la l’Allemagne, alors que la 
Tunisie, 3e à la dernière CAN Tunisie, 3e à la dernière CAN 
2022 disputée en Egypte, a 2022 disputée en Egypte, a 
hérité du groupe H aux côtés du hérité du groupe H aux côtés du 
Danemark, de la Belgique et du Danemark, de la Belgique et du 
Bahreïn.Bahreïn.
La sélection algérienne La sélection algérienne 
entamera le tournoi face à la entamera le tournoi face à la 
Serbie, le vendredi 13 janvier Serbie, le vendredi 13 janvier 
à la salle Spodek à Katowice à la salle Spodek à Katowice 
(Pologne), avant de défier le (Pologne), avant de défier le 
Qatar, champion d’Asie, le Qatar, champion d’Asie, le 
dimanche 15 janvier dans la dimanche 15 janvier dans la 
même enceinte.même enceinte.
Le sept national bouclera le tour Le sept national bouclera le tour 
préliminaire face à l’Allemagne, préliminaire face à l’Allemagne, 
le mardi 17 janvier toujours à la le mardi 17 janvier toujours à la 
salle Spodek.salle Spodek.

HAND / MONDIAL-2023 :
La sélection algérienne à pied d’œuvre à Varsovie

Riyad Mahrez a retrouvé iyad Mahrez a retrouvé 
le niveau qui était le le niveau qui était le 
sien. Et pour preuve, sien. Et pour preuve, 

il a enchaîné une très belle il a enchaîné une très belle 
performance et a offert la performance et a offert la 
victoire à Manchester City hier victoire à Manchester City hier 
contre Chelsea. Pep Guardiola a contre Chelsea. Pep Guardiola a 
fait l’éloge de son ailier.fait l’éloge de son ailier.
La tendance a changé pour La tendance a changé pour 
Riyad Mahrez. En méforme Riyad Mahrez. En méforme 
durant la première partie durant la première partie 
de l’actuel exercice sportif, de l’actuel exercice sportif, 
l’Algérien a vécu un début l’Algérien a vécu un début 
de saison compliqué. Tantôt de saison compliqué. Tantôt 
titulaire, tantôt remplaçant, il titulaire, tantôt remplaçant, il 
a connu une baisse de régime. a connu une baisse de régime. 

Mais le voilà de retour et Pep Mais le voilà de retour et Pep 
Guardiola semble enfin satisfait Guardiola semble enfin satisfait 
du rendement de son joueur, du rendement de son joueur, 
après de multiples critiques après de multiples critiques 
tenues à son égard.tenues à son égard.
Mahrez fantastiqueMahrez fantastique
Relégué sur le banc face à Relégué sur le banc face à 
Chelsea en Premier League Chelsea en Premier League 
jeudi dernier, le Citizen a jeudi dernier, le Citizen a 
retrouvé sa place de titulaire hier retrouvé sa place de titulaire hier 
soir, toujours face aux Blues, à soir, toujours face aux Blues, à 
l’occasion du 3e tour de la FA l’occasion du 3e tour de la FA 
Cup. Le capitaine des Verts a Cup. Le capitaine des Verts a 
régalé les supporters pendant régalé les supporters pendant 
l’intégralité de la rencontre tout l’intégralité de la rencontre tout 
en marquant deux buts.en marquant deux buts.

Ce retour en force soulage Pep Ce retour en force soulage Pep 
Guardiola. Ce dernier a tenu à Guardiola. Ce dernier a tenu à 
saluer la performance de son saluer la performance de son 
joueur. « La qualité de Riyad joueur. « La qualité de Riyad 
Mahrez est primordiale pour Mahrez est primordiale pour 
nous. Il aime jouer au football. nous. Il aime jouer au football. 
Son coup franc est fantastique. Son coup franc est fantastique. 
Il a joué un match exceptionnel. Il a joué un match exceptionnel. 
Il n’a jamais perdu son amour Il n’a jamais perdu son amour 
pour le football […] Mahrez pour le football […] Mahrez 
dans les matchs importants dans les matchs importants 
est fantastique », a déclaré est fantastique », a déclaré 
Guardiola après la fin de la Guardiola après la fin de la 
rencontre.rencontre.
Le coach espagnol a ensuite Le coach espagnol a ensuite 
ajouté : « Avant, il ne pouvait pas ajouté : « Avant, il ne pouvait pas 

se plaindre car il ne jouait pas au se plaindre car il ne jouait pas au 
même niveau d’aujourd’hui. Ce même niveau d’aujourd’hui. Ce 
n’est pas seulement une question n’est pas seulement une question 
de qualité, mais il y a plus dans de qualité, mais il y a plus dans 

le football et maintenant, il joue le football et maintenant, il joue 
vraiment bien depuis que nous vraiment bien depuis que nous 
sommes revenus de la Coupe du sommes revenus de la Coupe du 
monde ».monde ».

ANGLETERRE :
Guardiola se lâche sur Mahrez

MERCATO 
João Félix quitte l’Atletico Madrid pour l’Angleterre
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AL-NASSR - PSG 
En Arabie Saoudite, Ronaldo débutera... contre Messi

Son nouvel entraîneur on nouvel entraîneur 
Rudi Garcia l’a annoncé Rudi Garcia l’a annoncé 
: Ronaldo débutera en : Ronaldo débutera en 

Arabie Saoudite par un match Arabie Saoudite par un match 
contre le PSG de Messi.contre le PSG de Messi.
De passage sur le Dakar, De passage sur le Dakar, 
Rudi Garcia a confié à nos Rudi Garcia a confié à nos 
confrères du quotidien confrères du quotidien 
Le Parisien ses premières Le Parisien ses premières 
impressions sur son nouveau impressions sur son nouveau 
joueur, un certain Cristiano joueur, un certain Cristiano 
Ronaldo. Et le Portugais, qui Ronaldo. Et le Portugais, qui 
a rejoint Al-Nassr pour un a rejoint Al-Nassr pour un 
contrat estimé à 200 M€ par contrat estimé à 200 M€ par 
an, est bientôt attendu sur les an, est bientôt attendu sur les 
terrains.terrains.

Le PSG puis le Le PSG puis le 
championnatchampionnat

Et son entraîneur a mis fin au Et son entraîneur a mis fin au 
suspense, le premier match de suspense, le premier match de 
CR7 avec Al-Nassr se jouera CR7 avec Al-Nassr se jouera 
«le 22 janvier, ce sera contre «le 22 janvier, ce sera contre 
Al-Ettifaq, chez nous», a Al-Ettifaq, chez nous», a 
révélé Garcia. Mais il ne révélé Garcia. Mais il ne 
s’agira pas de la première s’agira pas de la première 
rencontre disputée en Arabie rencontre disputée en Arabie 
Saoudite par le quintuple Saoudite par le quintuple 
Ballon d’Or !Ballon d’Or !
Comme l’a officialisé le PSG Comme l’a officialisé le PSG 

ce lundi, le club de la capitale ce lundi, le club de la capitale 
française se rendra en Arabie française se rendra en Arabie 
Saoudite le 19 janvier pour Saoudite le 19 janvier pour 
un match face aux meilleurs un match face aux meilleurs 
du championnat saoudien, et du championnat saoudien, et 
CR7 en fera partie. «Il devrait CR7 en fera partie. «Il devrait 
pourtant faire ses débuts en pourtant faire ses débuts en 
Arabie saoudite le 19 janvier Arabie saoudite le 19 janvier 
contre le PSG», a confirmé contre le PSG», a confirmé 
Garcia, qui nous annonce Garcia, qui nous annonce 
donc un nouveau face-à-face donc un nouveau face-à-face 
entre Ronaldo et Messi.entre Ronaldo et Messi.
«Ça sera un mixte entre Al-«Ça sera un mixte entre Al-

Hilal et Al-Nassr»Hilal et Al-Nassr»
«Ça ne sera pas avec le «Ça ne sera pas avec le 
maillot d’Al-Nassr. Ça sera maillot d’Al-Nassr. Ça sera 
un mixte entre Al-Hilal et un mixte entre Al-Hilal et 
Al-Nassr. Moi, en tant que Al-Nassr. Moi, en tant que 
coach d’Al-Nassr, je ne peux coach d’Al-Nassr, je ne peux 
pas être content de ce match-pas être content de ce match-
là. Pour le développement, là. Pour le développement, 
de voir le PSG, de voir les de voir le PSG, de voir les 
grands joueurs parisiens, grands joueurs parisiens, 
effectivement c’est une bonne effectivement c’est une bonne 
chose. Mais on a un match chose. Mais on a un match 
de championnat trois jours de championnat trois jours 
après. Ça aurait pu être mieux après. Ça aurait pu être mieux 
pensé, mais ce n’est pas très pensé, mais ce n’est pas très 
grave», a souligné Garcia.grave», a souligné Garcia.

Quid de l’état physique de Quid de l’état physique de 
Ronaldo ? Aucun souci, Ronaldo ? Aucun souci, 
bien entendu. «Il est bien bien entendu. «Il est bien 
physiquement, ça, on s’en physiquement, ça, on s’en 
doutait, déclare-t-il. Comme doutait, déclare-t-il. Comme 
je le pense souvent, les plus je le pense souvent, les plus 
grands champions sont les grands champions sont les 
plus simples à manager. Il plus simples à manager. Il 
s’est fondu dans le groupe. s’est fondu dans le groupe. 
On l’a vu plaisanter et On l’a vu plaisanter et 

rire avec plaisir avec ses rire avec plaisir avec ses 
nouveaux coéquipiers», a nouveaux coéquipiers», a 
raconté l’ancien coach de raconté l’ancien coach de 
Marseille et Lyon.Marseille et Lyon.

Ronaldo est «à fond avec Ronaldo est «à fond avec 
son équipe»son équipe»

«Il était avec nous pour le «Il était avec nous pour le 
dernier match - victoire 2-0 dernier match - victoire 2-0 
vendredi contre Al-Taï -, vendredi contre Al-Taï -, 
même s’il n’a pas pu jouer. même s’il n’a pas pu jouer. 

Il était dans les vestiaires, Il était dans les vestiaires, 
il faisait du vélo et il était il faisait du vélo et il était 
heureux pour nous sur les heureux pour nous sur les 
buts. Il est à fond avec son buts. Il est à fond avec son 
équipe. Il a envie de gagner, équipe. Il a envie de gagner, 
c’est un gagnant. Il va aussi c’est un gagnant. Il va aussi 
tirer tout le monde derrière tirer tout le monde derrière 
lui de ce point de vue là», a lui de ce point de vue là», a 
conclu Garcia, décidément conclu Garcia, décidément 
enthousiaste.enthousiaste.

L’L’Algérie ne sera pas Algérie ne sera pas 
en vert pour son en vert pour son 
premier match du premier match du 

Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations contre la Libye. C’est nations contre la Libye. C’est 
l’ensemble entièrement blanc l’ensemble entièrement blanc 
qui a été retenu.qui a été retenu.
Les Verts tout en blanc. Ce Les Verts tout en blanc. Ce 
vendredi 13 janvier, le match vendredi 13 janvier, le match 
inaugural du CHAN opposera inaugural du CHAN opposera 
l’Algérie à la Libye. Depuis ce l’Algérie à la Libye. Depuis ce 
lundi, on connaît désormais les lundi, on connaît désormais les 
tenues officielles que porteront tenues officielles que porteront 
les Fennecs et les Chevaliers les Fennecs et les Chevaliers 
de la Méditerranée au Nelson de la Méditerranée au Nelson 
Mandela Stadium de Baraki Mandela Stadium de Baraki 
(Alger).(Alger).
Les joueurs de Madjid Les joueurs de Madjid 
Bougherra joueront tout de Bougherra joueront tout de 
blanc vêtu, comme lors du blanc vêtu, comme lors du 
match amical face au Ghana match amical face au Ghana 
(0-0), samedi dernier. De leur (0-0), samedi dernier. De leur 
côté, les Libyens seront en côté, les Libyens seront en 

maillot rouge et en short noir. maillot rouge et en short noir. 
Pour le deuxième match face à Pour le deuxième match face à 
l’Ethiopie, les Algériens seront l’Ethiopie, les Algériens seront 
une nouvelle fois en blanc, une nouvelle fois en blanc, 
alors qu’ils seront vêtus en vert alors qu’ils seront vêtus en vert 
contre le Mozambique pour la contre le Mozambique pour la 
dernière journée de poules.dernière journée de poules.

Pas de nouveaux maillots Pas de nouveaux maillots 
pour les A’pour les A’

Pour cette compétition Pour cette compétition 
continentale qui aura lieu du continentale qui aura lieu du 
13 janvier au 04 février dans 13 janvier au 04 février dans 
quatre villes algériennes, les quatre villes algériennes, les 
Verts joueront avec les tuniques Verts joueront avec les tuniques 
traditionnelles de 2019. La traditionnelles de 2019. La 
FAF n’a pas pu acquérir les FAF n’a pas pu acquérir les 
nouveaux maillots Adidas nouveaux maillots Adidas 
portés par Riyad Mahrez et ses portés par Riyad Mahrez et ses 
coéquipiers face au Nigeria. coéquipiers face au Nigeria. 
Manque de moyens ou de Manque de moyens ou de 
volonté ? Aucune explication volonté ? Aucune explication 
n’a été donnée par l’instance n’a été donnée par l’instance 
fédérale.fédérale.

CHAN-2022
Les Verts en blanc pour leur premier match
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Acheté pour 126M à cheté pour 126M à 
Benfica, João Félix Benfica, João Félix 
ne s’est jamais senti ne s’est jamais senti 

en confiance à l’Atletico. Il en confiance à l’Atletico. Il 
va rejoindre l’Angleterre en va rejoindre l’Angleterre en 
prêt.prêt.
Jamais à son aise depuis son Jamais à son aise depuis son 
arrivée en Espagne, João arrivée en Espagne, João 
Félix avait indiqué, un peu Félix avait indiqué, un peu 
avant la Coupe du monde, avant la Coupe du monde, 
à sa direction sa volonté de à sa direction sa volonté de 
quitter l’Atletico Madrid. Sur quitter l’Atletico Madrid. Sur 
le départ potentiel depuis plus le départ potentiel depuis plus 
d’un an, sa clause libératoire d’un an, sa clause libératoire 
avait cependant refroidi plus avait cependant refroidi plus 
d’un club. Mais le Portugais d’un club. Mais le Portugais 
a finalement trouvé une porte a finalement trouvé une porte 
de sortie en Angleterre, via de sortie en Angleterre, via 
un prêt payant.un prêt payant.

Plusieurs offres venues Plusieurs offres venues 
d’Angleterred’Angleterre

Ces dernières semaines, Ces dernières semaines, 
le directeur général de le directeur général de 
l’Atletico, Miguel Angel Gil l’Atletico, Miguel Angel Gil 
Marin, avait paru résigné Marin, avait paru résigné 
quant au départ du meneur quant au départ du meneur 
de jeu portugais. « La chose de jeu portugais. « La chose 
raisonnable est de penser raisonnable est de penser 
qu’il partira. Bien que qu’il partira. Bien que 
j’aimerais qu’il reste, ce n’est j’aimerais qu’il reste, ce n’est 
plus la volonté du joueur » plus la volonté du joueur » 
avait-il ainsi déclaré au micro avait-il ainsi déclaré au micro 
de TVE.de TVE.
Un accord semble enfin avoir Un accord semble enfin avoir 
été trouvé. Malgré plusieurs été trouvé. Malgré plusieurs 
approches, Manchester approches, Manchester 
United et Arsenal seraient United et Arsenal seraient 

repartis bredouille. C’est repartis bredouille. C’est 
en effet chez les Blues de en effet chez les Blues de 
Chelsea, particulièrement Chelsea, particulièrement 
actif sur le marché des actif sur le marché des 
transferts, que Félix va signer. transferts, que Félix va signer. 
Les deux clubs sont parvenus Les deux clubs sont parvenus 

à un accord verbal autour à un accord verbal autour 
d’un prêt payant de 11M.d’un prêt payant de 11M.
Félix débarque à Londres Félix débarque à Londres 
pour permettre aux Blues pour permettre aux Blues 
de se relancer après une de se relancer après une 
première partie de saison première partie de saison 

très compliquée. Il y rejoint très compliquée. Il y rejoint 
Loı̈c Badiashile, David Datro Loı̈c Badiashile, David Datro 
Fofana et Andrey Santos, déjà Fofana et Andrey Santos, déjà 
arrivés lors de ce mercato arrivés lors de ce mercato 
hivernal. La pépite portugaise hivernal. La pépite portugaise 
espère pouvoir poursuivre sur espère pouvoir poursuivre sur 

sa lancée d’une bonne Coupe sa lancée d’une bonne Coupe 
du monde pour retrouver son du monde pour retrouver son 
niveau d’antan. 4 ans après niveau d’antan. 4 ans après 
son départ record de Benfica, son départ record de Benfica, 
il serait temps d’enfin il serait temps d’enfin 
confirmer.confirmer.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de handball est arrivée de handball est arrivée 
lundi à Varsovie lundi à Varsovie 

(Pologne) pour prendre part aux (Pologne) pour prendre part aux 
championnats du monde-2023, championnats du monde-2023, 
prévus du 11 au 29 janvier en prévus du 11 au 29 janvier en 
Pologne et en Suède, a indiqué Pologne et en Suède, a indiqué 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
handball (FAHB).handball (FAHB).
Conduite par Karima Taleb, Conduite par Karima Taleb, 
présidente de l’instance présidente de l’instance 
fédérale et Kadi Abdelkader, fédérale et Kadi Abdelkader, 
1er vice-président de la FAHB, 1er vice-président de la FAHB, 
la délégation algérienne, a pris la délégation algérienne, a pris 
ses quartiers dans un hôtel de la ses quartiers dans un hôtel de la 
capitale polonaise .capitale polonaise .
La sélection algérienne a rallié La sélection algérienne a rallié 
la capitale polonaise après la capitale polonaise après 
avoir disputé deux matchs avoir disputé deux matchs 
amicaux face à son homologue amicaux face à son homologue 
tunisienne (deux défaites :( 32-tunisienne (deux défaites :( 32-
30 et 29-23 ).30 et 29-23 ).
Parmi les 19 joueurs convoqués Parmi les 19 joueurs convoqués 
par l’entraîneur national, par l’entraîneur national, 

Rabah Gharbi, un seul élément Rabah Gharbi, un seul élément 
manquait à l’appel,  l’arrière manquait à l’appel,  l’arrière 
gauche Messaoud Berkous, gauche Messaoud Berkous, 
blessé à la cheville lors du blessé à la cheville lors du 

tournoi amical de Carpati à tournoi amical de Carpati à 
Bucarest (Roumanie).Bucarest (Roumanie).
Le capitaine de l’équipe Le capitaine de l’équipe 
nationale qui a manqué les nationale qui a manqué les 

deux matchs amicaux face à deux matchs amicaux face à 
la sélection tunisienne, n’a la sélection tunisienne, n’a 
pas réussi à se remettre de sa pas réussi à se remettre de sa 
blessure à la cheville malgré les blessure à la cheville malgré les 

efforts du staff médical, selon efforts du staff médical, selon 
l’instance fédérale.l’instance fédérale.
Lors du 28e championnat du Lors du 28e championnat du 
monde, l’Algérie évoluera dans monde, l’Algérie évoluera dans 
le groupe E, en compagnie le groupe E, en compagnie 
du Qatar, de la Serbie, et de du Qatar, de la Serbie, et de 
l’Allemagne, alors que la l’Allemagne, alors que la 
Tunisie, 3e à la dernière CAN Tunisie, 3e à la dernière CAN 
2022 disputée en Egypte, a 2022 disputée en Egypte, a 
hérité du groupe H aux côtés du hérité du groupe H aux côtés du 
Danemark, de la Belgique et du Danemark, de la Belgique et du 
Bahreïn.Bahreïn.
La sélection algérienne La sélection algérienne 
entamera le tournoi face à la entamera le tournoi face à la 
Serbie, le vendredi 13 janvier Serbie, le vendredi 13 janvier 
à la salle Spodek à Katowice à la salle Spodek à Katowice 
(Pologne), avant de défier le (Pologne), avant de défier le 
Qatar, champion d’Asie, le Qatar, champion d’Asie, le 
dimanche 15 janvier dans la dimanche 15 janvier dans la 
même enceinte.même enceinte.
Le sept national bouclera le tour Le sept national bouclera le tour 
préliminaire face à l’Allemagne, préliminaire face à l’Allemagne, 
le mardi 17 janvier toujours à la le mardi 17 janvier toujours à la 
salle Spodek.salle Spodek.

HAND / MONDIAL-2023 :
La sélection algérienne à pied d’œuvre à Varsovie

Riyad Mahrez a retrouvé iyad Mahrez a retrouvé 
le niveau qui était le le niveau qui était le 
sien. Et pour preuve, sien. Et pour preuve, 

il a enchaîné une très belle il a enchaîné une très belle 
performance et a offert la performance et a offert la 
victoire à Manchester City hier victoire à Manchester City hier 
contre Chelsea. Pep Guardiola a contre Chelsea. Pep Guardiola a 
fait l’éloge de son ailier.fait l’éloge de son ailier.
La tendance a changé pour La tendance a changé pour 
Riyad Mahrez. En méforme Riyad Mahrez. En méforme 
durant la première partie durant la première partie 
de l’actuel exercice sportif, de l’actuel exercice sportif, 
l’Algérien a vécu un début l’Algérien a vécu un début 
de saison compliqué. Tantôt de saison compliqué. Tantôt 
titulaire, tantôt remplaçant, il titulaire, tantôt remplaçant, il 
a connu une baisse de régime. a connu une baisse de régime. 

Mais le voilà de retour et Pep Mais le voilà de retour et Pep 
Guardiola semble enfin satisfait Guardiola semble enfin satisfait 
du rendement de son joueur, du rendement de son joueur, 
après de multiples critiques après de multiples critiques 
tenues à son égard.tenues à son égard.
Mahrez fantastiqueMahrez fantastique
Relégué sur le banc face à Relégué sur le banc face à 
Chelsea en Premier League Chelsea en Premier League 
jeudi dernier, le Citizen a jeudi dernier, le Citizen a 
retrouvé sa place de titulaire hier retrouvé sa place de titulaire hier 
soir, toujours face aux Blues, à soir, toujours face aux Blues, à 
l’occasion du 3e tour de la FA l’occasion du 3e tour de la FA 
Cup. Le capitaine des Verts a Cup. Le capitaine des Verts a 
régalé les supporters pendant régalé les supporters pendant 
l’intégralité de la rencontre tout l’intégralité de la rencontre tout 
en marquant deux buts.en marquant deux buts.

Ce retour en force soulage Pep Ce retour en force soulage Pep 
Guardiola. Ce dernier a tenu à Guardiola. Ce dernier a tenu à 
saluer la performance de son saluer la performance de son 
joueur. « La qualité de Riyad joueur. « La qualité de Riyad 
Mahrez est primordiale pour Mahrez est primordiale pour 
nous. Il aime jouer au football. nous. Il aime jouer au football. 
Son coup franc est fantastique. Son coup franc est fantastique. 
Il a joué un match exceptionnel. Il a joué un match exceptionnel. 
Il n’a jamais perdu son amour Il n’a jamais perdu son amour 
pour le football […] Mahrez pour le football […] Mahrez 
dans les matchs importants dans les matchs importants 
est fantastique », a déclaré est fantastique », a déclaré 
Guardiola après la fin de la Guardiola après la fin de la 
rencontre.rencontre.
Le coach espagnol a ensuite Le coach espagnol a ensuite 
ajouté : « Avant, il ne pouvait pas ajouté : « Avant, il ne pouvait pas 

se plaindre car il ne jouait pas au se plaindre car il ne jouait pas au 
même niveau d’aujourd’hui. Ce même niveau d’aujourd’hui. Ce 
n’est pas seulement une question n’est pas seulement une question 
de qualité, mais il y a plus dans de qualité, mais il y a plus dans 

le football et maintenant, il joue le football et maintenant, il joue 
vraiment bien depuis que nous vraiment bien depuis que nous 
sommes revenus de la Coupe du sommes revenus de la Coupe du 
monde ».monde ».

ANGLETERRE :
Guardiola se lâche sur Mahrez

MERCATO 
João Félix quitte l’Atletico Madrid pour l’Angleterre
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GUERRE EN UKRAINE :

L'armée russe a-t-elle vraiment tué 600 soldats 
ukrainiens dans des frappes à Kramatorsk ?

Ces tirs ont été qualifiés es tirs ont été qualifiés 
de "représailles" par de "représailles" par 
Moscou, après le Moscou, après le 

bombardement ukrainien sur bombardement ukrainien sur 
un cantonnement militaire un cantonnement militaire 
à Makiïvka, la nuit du à Makiïvka, la nuit du 
Nouvel An. Mais les preuves Nouvel An. Mais les preuves 
manquent.manquent.
Laver l'affront de Makiïvka. Laver l'affront de Makiïvka. 
L'armée russe affirme avoir tué L'armée russe affirme avoir tué 
600 soldats ukrainiens dans 600 soldats ukrainiens dans 
des frappes menées contre des frappes menées contre 
deux dortoirs supposément deux dortoirs supposément 
utilisés par les forces de Kiev, utilisés par les forces de Kiev, 
à Kramatorsk, dimanche 8 à Kramatorsk, dimanche 8 
janvier. Le ministère de la janvier. Le ministère de la 
Défense russe revendique Défense russe revendique 
des "représailles" après des "représailles" après 
l'attaque contre un bâtiment de l'attaque contre un bâtiment de 
Makiïvka, peu après le passage Makiïvka, peu après le passage 
à la nouvelle année, qui avait à la nouvelle année, qui avait 
infligé de lourdes pertes aux infligé de lourdes pertes aux 
militaires russes regroupés militaires russes regroupés 
là (89 morts selon Moscou, là (89 morts selon Moscou, 
autour de 400 d'après Kiev).autour de 400 d'après Kiev).
Moscou donne quelques Moscou donne quelques 
détails sur cette opération détails sur cette opération 
et assure avoir localisé, ces et assure avoir localisé, ces 
derniers jours, des points de derniers jours, des points de 
déploiement temporaires de déploiement temporaires de 
soldats ukrainiens. Les lycées soldats ukrainiens. Les lycées 
d'enseignement professionnel d'enseignement professionnel 
n°28 et n°47 sont ainsi qualifiés n°28 et n°47 sont ainsi qualifiés 
de "casernes" par le porte-de "casernes" par le porte-
parole Igor Konashenkov, parole Igor Konashenkov, 
lequel, en revanche, ne lequel, en revanche, ne 
communique pas d'heure ou de communique pas d'heure ou de 
date pour ces frappes. Samedi, date pour ces frappes. Samedi, 
des journalistes de l'AFP des journalistes de l'AFP 
présents à Kramatorsk ont présents à Kramatorsk ont 
bien entendu au moins quatre bien entendu au moins quatre 
explosions, tard dans la soirée.explosions, tard dans la soirée.
Le maire de Kramatorsk, Le maire de Kramatorsk, 
Alexandre Goncharenko, Alexandre Goncharenko, 
a précisé dimanche matin a précisé dimanche matin 
sur Facebook que huit sur Facebook que huit 
immeubles d'habitation immeubles d'habitation 
avaient subi des dégâts, ainsi avaient subi des dégâts, ainsi 
que deux établissements que deux établissements 
d'enseignement. Ce dernier d'enseignement. Ce dernier 
ajoute qu'il n'y a eu aucune ajoute qu'il n'y a eu aucune 
victime, et publie des victime, et publie des 
photographies des lieux, photographies des lieux, 
qui correspondent bien qui correspondent bien 
aux centres n°27 et n°48 aux centres n°27 et n°48 
évoqués par Moscou. Le évoqués par Moscou. Le 
gouverneur ukrainien de la gouverneur ukrainien de la 
région de Donetsk, Pavlo région de Donetsk, Pavlo 
Kirilenko, pour sa part, a Kirilenko, pour sa part, a 
fait état de sept missiles fait état de sept missiles 
tombés sur Kramatorsk, tombés sur Kramatorsk, 
avec des dégâts "sur un avec des dégâts "sur un 
établissement d'enseignement, établissement d'enseignement, 
une installation industrielle une installation industrielle 
et d'anciens garages". Il et d'anciens garages". Il 
ajoute que deux missiles ont ajoute que deux missiles ont 
frappé Kostiantynivka, à une frappé Kostiantynivka, à une 
trentaine de kilomètres plus au trentaine de kilomètres plus au 
sud, et qu'une zone industrielle sud, et qu'une zone industrielle 
y a été touchée. Aucun blessé y a été touchée. Aucun blessé 

n'est à déplorer selon lui.n'est à déplorer selon lui.
Aucune ambulance, aucune Aucune ambulance, aucune 

trace de sangtrace de sang
La parole de Moscou contre La parole de Moscou contre 
celle de Kiev ? Pas vraiment. celle de Kiev ? Pas vraiment. 
En effet, plusieurs témoignages En effet, plusieurs témoignages 
indépendants suggèrent indépendants suggèrent 
que le bilan humain établi que le bilan humain établi 
par la Russie est au mieux par la Russie est au mieux 
contestable. Les bâtiments, contestable. Les bâtiments, 
en effet, n'ont pas été touchés en effet, n'ont pas été touchés 
directement.directement.
Une équipe de France 2, Une équipe de France 2, 
notamment, s'est d'abord notamment, s'est d'abord 
rendue sur le site du lycée rendue sur le site du lycée 
professionnel n°28. Sur professionnel n°28. Sur 
place, elle a pu observer un place, elle a pu observer un 
cratère de quatre mètres de cratère de quatre mètres de 
profondeur devant l'internat, profondeur devant l'internat, 
ainsi que de nombreux débris. ainsi que de nombreux débris. 
Deux témoins ont expliqué Deux témoins ont expliqué 
à la journaliste Dorothée à la journaliste Dorothée 
Olliéric avoir entendu les Olliéric avoir entendu les 
murs trembler vers 23h08 ou murs trembler vers 23h08 ou 
23h09, soit quelques minutes 23h09, soit quelques minutes 
après la fin du cessez-le-après la fin du cessez-le-
feu unilatéral de Moscou. feu unilatéral de Moscou. 
"Ils étaient catégoriques : ils "Ils étaient catégoriques : ils 
n'ont pas entendu la moindre n'ont pas entendu la moindre 
ambulance, et n'avaient jamais ambulance, et n'avaient jamais 
vu aucun militaire dans ces vu aucun militaire dans ces 
bâtiments", appuie Dorothée bâtiments", appuie Dorothée 
Olliéric.Olliéric.
La journaliste décrit un La journaliste décrit un 
cratère encore plus profond cratère encore plus profond 
devant le lycée professionnel devant le lycée professionnel 
n°48, à 500 mètres de là. Les n°48, à 500 mètres de là. Les 
vitres, soufflées, avaient été vitres, soufflées, avaient été 
recouvertes de panneaux de recouvertes de panneaux de 
bois. Aucune trace de sang bois. Aucune trace de sang 
à l'extérieur de l'immeuble. à l'extérieur de l'immeuble. 
Là encore, aucun bruit Là encore, aucun bruit 

d'ambulance n'a parcouru d'ambulance n'a parcouru 
les lieux, selon un témoin les lieux, selon un témoin 
vivant à 500 mètres de là, vivant à 500 mètres de là, 
et l'équipe de France 2 a pu et l'équipe de France 2 a pu 
pénétrer librement sur le site, pénétrer librement sur le site, 
dimanche en fin d'après-midi, dimanche en fin d'après-midi, 
en l'absence de cordon de en l'absence de cordon de 
sécurité. Ces éléments cadrent sécurité. Ces éléments cadrent 
mal avec la mort supposée de mal avec la mort supposée de 
600 soldats pendant la nuit.600 soldats pendant la nuit.
Ce constat est partagé par toutes Ce constat est partagé par toutes 
les équipes présentes sur place. les équipes présentes sur place. 
Un correspondant de Reuters a Un correspondant de Reuters a 
également visité les deux sites également visité les deux sites 
mentionnés par l'armée russe, mentionnés par l'armée russe, 
constatant qu'aucun n'avait constatant qu'aucun n'avait 
"été directement touché par "été directement touché par 
des frappes ou endommagé des frappes ou endommagé 
de manière importante". Il n'a de manière importante". Il n'a 
noté aucun signe d'occupation noté aucun signe d'occupation 
militaire des bâtiments, ni militaire des bâtiments, ni 
cadavre ou trace de sang. De cadavre ou trace de sang. De 
même, des journalistes de CNN même, des journalistes de CNN 
n'ont signalé aucune activité n'ont signalé aucune activité 
inhabituelle à Kramatorsk, "y inhabituelle à Kramatorsk, "y 
compris près de la morgue de compris près de la morgue de 
la ville".la ville".

Des blogueurs militaires Des blogueurs militaires 
russes critiquesrusses critiques

L'envoyé spécial de la chaîne L'envoyé spécial de la chaîne 
finlandaise Yle, Antti Kuronen, finlandaise Yle, Antti Kuronen, 
lui non plus, n'a aperçu aucune lui non plus, n'a aperçu aucune 
ambulance. "A ce stade, écrit-ambulance. "A ce stade, écrit-
il dans un message posté sur il dans un message posté sur 
Twitter, je fais davantage Twitter, je fais davantage 
confiance à mes observations et confiance à mes observations et 
aux déclarations ukrainiennes aux déclarations ukrainiennes 
qu'à l'annonce du ministère de qu'à l'annonce du ministère de 
la Défense russe faisant état de la Défense russe faisant état de 
plus de 600 soldats ukrainiens plus de 600 soldats ukrainiens 
tués."tués."
Un journaliste de La Un journaliste de La 

Repubblica publie également Repubblica publie également 
plusieurs photographies de la plusieurs photographies de la 
scène.scène.
L'annonce de Moscou n'a L'annonce de Moscou n'a 
d'ailleurs pas convaincu d'ailleurs pas convaincu 
certains des plus zélés certains des plus zélés 
défenseurs de l'opération défenseurs de l'opération 
militaire en Ukraine. Des militaire en Ukraine. Des 
blogueurs militaires influents, blogueurs militaires influents, 
comme "Grey Zone", ont comme "Grey Zone", ont 
commenté ces informations commenté ces informations 
avec distance, voire ironie. "Au avec distance, voire ironie. "Au 
lieu de détruire réellement des lieu de détruire réellement des 
effectifs ennemis – ce qui aurait effectifs ennemis – ce qui aurait 
été une réponse appropriée – été une réponse appropriée – 
une opération médiatique de une opération médiatique de 
représailles a été inventée", a représailles a été inventée", a 
réagi "Informateur militaire", réagi "Informateur militaire", 
un autre canal Telegram aux un autre canal Telegram aux 
500 000 abonnés.500 000 abonnés.

Course aux "représailles" Course aux "représailles" 
pour contenter l'opinionpour contenter l'opinion

Cible de vives critiques à Cible de vives critiques à 
chacun de ses échecs, le chacun de ses échecs, le 
ministère de la Défense russe ministère de la Défense russe 
recourt volontiers au terme de recourt volontiers au terme de 
"représailles" pour montrer sa "représailles" pour montrer sa 
capacité à réagir militairement. capacité à réagir militairement. 
Une manière, aussi, de Une manière, aussi, de 
répondre à l'impatience d'une répondre à l'impatience d'une 
partie de la communauté pro-partie de la communauté pro-
guerre. Mais ce vocabulaire guerre. Mais ce vocabulaire 
commence à se retourner commence à se retourner 
contre lui, souligne l'Institute contre lui, souligne l'Institute 
for the Study of the War for the Study of the War 
(article en anglais). Le groupe (article en anglais). Le groupe 
d'experts américain estime que d'experts américain estime que 
cette communication centrée cette communication centrée 
sur ces "représailles" ouvre sur ces "représailles" ouvre 
la voie à une surenchère de la voie à une surenchère de 
commentaires réclamant des commentaires réclamant des 
ripostes, que l'armée russe ripostes, que l'armée russe 

n'est pas toujours en mesure de n'est pas toujours en mesure de 
satisfaire.satisfaire.
Celle-ci avait déjà essuyé des Celle-ci avait déjà essuyé des 
commentaires acerbes après les commentaires acerbes après les 
frappes de Makiïvka, certains frappes de Makiïvka, certains 
commentateurs reprochant commentateurs reprochant 
au commandement d'avoir au commandement d'avoir 
concentré des troupes dans concentré des troupes dans 
un bâtiment mal protégé. Des un bâtiment mal protégé. Des 
cérémonies ont été organisées cérémonies ont été organisées 
à Samara, ville d'origine de à Samara, ville d'origine de 
nombreux militaires tués, et nombreux militaires tués, et 
les images avaient suscité une les images avaient suscité une 
vive émotion dans le pays. vive émotion dans le pays. 
En communiquant de lourdes En communiquant de lourdes 
pertes côté ukrainien après pertes côté ukrainien après 
d'une frappe, Moscou veut d'une frappe, Moscou veut 
donc montrer sa capacité à donc montrer sa capacité à 
réagir aux pertes subies par ses réagir aux pertes subies par ses 
troupes.troupes.
Cet étrange bilan de Cet étrange bilan de 
Kramatorsk a fait l'objet Kramatorsk a fait l'objet 
d'une question au porte-d'une question au porte-
parole du Kremlin, Dmitri parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov, lors du point-presse Peskov, lors du point-presse 
de lundi. Celui-ci a réaffirmé de lundi. Celui-ci a réaffirmé 
sa "confiance absolue" dans sa "confiance absolue" dans 
les rapports établis par l'état-les rapports établis par l'état-
major. "Comme l'a dit le major. "Comme l'a dit le 
président [Vladimir Poutine], président [Vladimir Poutine], 
le ministère de la Défense le ministère de la Défense 
est la principale source est la principale source 
d'information légitime sur d'information légitime sur 
l'opération militaire spéciale." l'opération militaire spéciale." 
A Kiev, un porte-parole du A Kiev, un porte-parole du 
commandement "Est" de commandement "Est" de 
l'armée ukrainienne, Serguiï l'armée ukrainienne, Serguiï 
Tcherevaty, a dénoncé une Tcherevaty, a dénoncé une 
"opération de communication" "opération de communication" 
russe face aux succès russe face aux succès 
ukrainiens.ukrainiens.
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En Bref...Des analyses d’urine à domicile avec
 cet appareil connecté

Grâce aux vestes et gants haptiques, la tech 
veut rendre les jeux vidéo plus immersifs

« Depuis l’introduction du 112 en 
1997, il ne s’est rien passé de notable 
pour les appels d’urgence. » Et ça, 
Adrien Ricci veut que ça change. 
Avec une véritable révolution. Cet 
entrepreneur et ses trois associés, 
des ingénieurs et des spécialistes 
du commerce, tous âgés de 35 à 47 
ans et basés à Nice, développent 
HighWind, une appli pour « rattraper 
le retard » et faire un bond important 
grâce à la puissance de l’intelligence 
artificielle (IA).
« Jusqu’à présent, le principe est 
toujours resté le même : on compose 
un numéro et on décrit ce que 
l’on a, ce dont on est témoin ou 
ce qu’il se passe. Alors, qu’avec 
nos smartphones, les possibilités 
sont bien plus importantes et 
peuvent permettre d’améliorer les 
diagnostics et donc de gagner un 
temps très précieux », explique-
t-il. Concrètement, HighWind, 
déjà disponible sur Android et qui 
pourrait être déployé sur iOS d’ici 
six mois, peut transmettre, en plus, 
la position GPS, les antécédents de 
santé que l’on aura renseignés et 
surtout des photos prises en direct 
par l’appareil et analysées par une 
IA.
« Elle va pouvoir par exemple 
déterminer la nature des blessures, 
s’il s’agit d’une hypothermie, si un 
incendie s’est déclenché ou encore 
si on est dans le cadre d’un accident 
de voiture, détaille Adrien Ricci, 
président d’HighWind. L’étude du 
contexte permet de déclencher les 
bons services d’urgence. Le système 
peut même analyser les émotions, 
la douleur, la peur ou l’anxiété. » 
Le procédé, unique au monde dans 
le cadre des appels d’urgence, fait 
désormais l’objet d’un brevet.
Toujours en phase d’apprentissage, 
grâce au « deep learning », 
l’intelligence d’HighWind se nourrit 
des images de bases de données 
médicales et de criminologie, 
mais aussi « des publications que 
le personnel urgentiste partage 
beaucoup sur les réseaux sociaux 
aux USA », explique le responsable. 
La start-up a même fait appel à 
des cobayes « tous volontaires » 
à qui des décharges électriques 
(inoffensives) ont été administrées 
pour améliorer encore l’analyse de 
la douleur.

L’entreprise française 
Withings franchit 
un pas de plus dans 

le domaine de la santé et de la 
prévention avec le U-Scan, 
un nouvel objet connecté qui 
s’installe directement dans la 
cuve des toilettes au domicile. 
L’appareil analyse les urines 
et détecte des biomarqueurs 
spécifiques afin de mieux 
contrôler et équilibrer la santé 
nutritionnelle ; pour les femmes, 
il permet le suivi du cycle 
menstruel basé sur la détection 
hormonale.
Il va bientôt être possible de 
réaliser des analyses d’urine 
poussées et personnalisées à 
domicile, grâce à un petit module 
connecté à placer à l’intérieur 
de la cuvette des toilettes, 
dévoilé en exclusivité au CES 
2023. Les résultats seront à 
consulter sur son smartphone, 
via une application dédiée. 
C’est Withings, référence en 
matière de santé connectée, qui 
innove une fois de plus avec ce 
véritable laboratoire d’analyse 
d’urine connecté. Selon à 
qui il s’adresse, ce procédé, 
baptisé U-Scan, unique en son 
genre, permet aux femmes de 
suivre leur cycle menstruel et à 
n’importe qui de prendre soin de 
sa santé nutritionnelle.
Le module à installer prend ici 
la forme d›un galet de 9 cm de 
diamètre, dans lequel il convient 

d›installer des cartouches 
d›analyse interchangeables qui 
mesurent les biomarqueurs. 
L’appareil est synchronisé avec 
l’application Health Mate, 
laquelle fournit les résultats 
d’analyse.
Concrètement, l’urine s’écoule 
vers un point de collecte où le 
déclenchement automatique 
d›une pompe conduit un 
échantillon jusque dans une petite 
capsule de test où la réaction 
chimique est lue par un capteur 
optique. À la fin de chaque 
mesure, le liquide restant est bien 
évidemment purgé et le système 
nettoyé automatiquement à 
chaque chasse d’eau. Plus fort 
encore, U-Scan peut identifier 
l’utilisateur grâce à des capteurs 
radar à faible énergie intégrés 
dans le lecteur qui détectent 
la vitesse, la distance et la 
dispersion du jet d›urine.

Un laboratoire d’analyse 
d’urine connecté à domicile

La cartouche U-Scan Cycle 
Sync permet de prédire le cycle 
menstruel et de déterminer la 
fenêtre d›ovulation en se basant 
sur la détection hormonale ainsi 
que les principaux biomarqueurs 
d’hydratation et de la nutrition 
ainsi que les niveaux de pH. La 
cartouche U-Scan Nutri Balance 
analysera quant à elle le niveau 
de pH, de vitamine C et de 
cétone. Il aidera les utilisateurs 
à surveiller leur apport 

métabolique pour optimiser leur 
hydratation et leur nutrition au 
quotidien. Sur le smartphone, 
l’application mobile pourra 
recommander des séances 
d’entraînement et des recettes 
pour atteindre les objectifs 
identifiés. Withings précise 
évidemment que ces analyses ne 
remplacent évidemment pas un 
avis médical.
Ce projet a nécessité quatre 
ans de recherche et de 
développement et l’appareil 
est adapté à n’importe quelle 
toilette (occidentale). U-Scan est 
prévu pour sortir en Europe au 
printemps 2023, accompagné de 
ses cartouches de recharge. Un 
kit de démarrage sera proposé à 
partir de 499,95 euros. Chaque 
cartouche est conçue pour 
délivrer environ trois mois de 
mesures.

L’an dernier, toujours au CES, 
Withings avait créé l’évènement 
en présentant, Body Scan, une 
balance capable de calculer la 
masse graisseuse de n’importe 
quelle partie du corps, de réaliser 
un électrocardiogramme et 
même de prévenir le diabète par 
l’analyse de l’activité nerveuse 
du pied. Pour rappel, l’offre 
Withings comprend toute une 
gamme de produits axés sur la 
santé, qu’il s’agisse de montres 
hybrides, mais aussi de balances 
connectées, d’un thermomètre 
intelligent ou encore d’un 
capteur de sommeil.
À noter que des chercheurs 
américains ont, quant à eux, 
récemment mis en place un 
système d’analyse des selles, 
pour suivre notamment des 
patients souffrant de troubles 
intestinaux.

Un gilet ou des gants pour 
sentir les impacts de balle ou 
les piqûres d’abeilles… Au 
CES, le salon des technologies 
de Las Vegas qui s’achève le 
8 janvier, l’industrie des jeux 
a mis en avant des accessoires 
qui permettent aux joueurs de 
vivre leurs aventures au-delà de 
l’écran.
La veste à retour de sensations 
de bHaptics, connectée au 
casque de réalité virtuelle, 
reproduit les actions qui ont lieu 
dans l’univers du jeu. Les gants 
haptiques, eux, ajoutent le sens 
du toucher. « Les gens peuvent 
sentir les balles, mais aussi 
le vent, la pluie ou même les 
abeilles », assure Kiuk Gwak, un 
représentant de l’entreprise sud-
coréenne.
Un coussin qui transforme les 

jeux
Razer a de son côté présenté 
un coussin censé permettre 
aux joueurs « de sentir tout ce 
qui se passe derrière eux, et les 
placer ainsi au cœur de l’action 
». La société spécialisée dans 
le matériel pour les jeux vidéo 
assure que « Project Carol » 
est le premier coussin avec 
son multicanal et matériaux 
haptiques.
Razer commercialisera 
également une console portable 
baptisée Edge aux Etats-Unis fin 
janvier pour 400 dollars. Comme 
Dell et Acer, l’entreprise profite 
avant tout du CES pour mettre en 
avant des ordinateurs portables 
ultra-performants, avec des 
écrans très haute définition et des 
puces électroniques puissantes, 
conçus spécialement pour les 

jeux vidéo.
Jouer en voiture
« Les jeux vidéo avec des images 
hyperréalistes ont besoin de 
cartes graphiques extrêmement 
perfectionnées », souligne Scott 
Herkelman, vice-président du 
fabriquant de semi-conducteurs 
AMD.

Son concurrent Nvidia était 

aussi présent, pour annoncer que 

son service de jeux vidéo via 

le cloud, GeForce Now, serait 

accessible dans les véhicules 

pour la première fois, grâce à 

une alliance avec Hyundai, BYD 

et Polestar.
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10 à 15 % des Français connaîtront 
un épisode dépressif dans leur 
vie. C’est dire si la question du 
traitement est cruciale. Pourtant, 
les antidépresseurs font peur et 
suscitent beaucoup de défiance. 
Des études récentes alimentent 
la controverse quant à l’efficacité 
des antidépresseurs.

1. On connait leur 
fonctionnement

FAUX. Les antidépresseurs 
ont des mécanismes d’action 
différents. La sérotonine y 
contribue, mais elle est loin d’être 
la seule. L’effet antidépresseur 
est produit par une cascade 
d’événements dans le cerveau 
dont nous connaissons encore peu 
de choses. « Le choix de tel ou 
tel médicament reste aujourd’hui 
empirique, insuffisamment 
scientifique, regrette le Pr Pierre-
Michel Llorca, chef de service de 
psychiatrie au CHU de Clermont-
Ferrand. Les antidépresseurs sont 
tous évalués avec les mêmes 
tests sans tenir compte de leur 
spécificité ».
2. Ils sont à peine plus efficaces 

qu’un placebo
VRAI dans la plupart des cas. 
L’étude d’un très grand nombre 
de personnes (73 000) traitées 
durant la période 1979-2016, 
montre que certaines d’entre 
elles voient leur état amélioré par 
l’actif antidépresseur, d’autres 
surtout par l’effet placebo du 
médicament (source 1). « Certes, 
les antidépresseurs s’avèrent plus 
efficaces que le placebo dans 
un nombre limité de cas, 15 % 
selon l’évaluation des Autorités 
de santé américaines, mais ils 
le sont, significativement sur 
les formes les plus sévères de la 
maladie », précise le Pr Llorca. 
Ils ne sont donc pas indiqués, 
au moins en première intention, 
pour les troubles dépressifs 
qualifiés de légers à modérés, ce 
qui correspond d’ailleurs à ce que 
recommande en France, la Haute 
autorité de santé (HAS).
3. Ils sont plus efficaces que la 
psychothérapie en traitement 

de la dépression
FAUX. La psychothérapie est 
aussi efficace voire plus que les 
antidépresseurs pour les formes 
légères à modérées de troubles 
dépressifs. Elle est d’ailleurs 
recommandée en première 
intention. Psychothérapie et 
antidépresseurs sont souvent 
associés pour les formes sévères. 
La difficulté est de trouver les 

professionnels ad hoc, formés 
à la psychothérapie, et parfois 
d’avoir les moyens de payer 
leurs consultations. Le dispositif 
MonPsy permet désormais 
aux patients de bénéficier de 8 
séances au plus par an, prises en 
charge par l’Assurance-maladie 
dans ces formes de souffrance 
psychique.

QU’EST-CE QUI 
SOIGNE VRAIMENT LA 

DEPRESSION ?
4. On sait assez vite si le 
traitement fonctionne

VRAI. L’effet du médicament 
sur la douleur morale, le 
ralentissement et tous les signes 
d’un trouble dépressif, variables 
d’une personne à l’autre, se voit 
après 2 à 3 semaines de traitement 
par un antidépresseur classique. 
La kétamine, immédiatement 
efficace, est réservée aux 
dépressions résistantes. Dès 7 à 10 
jours, les prémisses de ces effets 
positifs se dessinent, avec des 
petites modifications de l’humeur 
déjà perceptibles. À 3 semaines, 
une réévaluation est nécessaire 
pour affiner la posologie en 
fonction des éventuels effets 
indésirables, l’élimination de la 
molécule pouvant être différente, 
trop rapide ou pas assez, d’une 
personne à l’autre.

5. Le traitement est long. 
Combien de temps mettent-ils 

pour agir ?
VRAI. Avec la dépression, le 
cerveau fonctionne moins bien. 
Les antidépresseurs améliorent 
notamment la neuroplasticité, 
c’est-à-dire les facultés de 
modification du cerveau. Cette 
restauration fonctionnelle 
améliore les capacités 
d’apprentissage et la mémoire, 
mais cela prend un certain 
temps... De 6 à 8 mois après la 
disparition des symptômes, soit 8 
à 10 mois de traitement en tout.
6. Effet secondaire : ils peuvent 

causer une prise de poids
VRAI. Il est vrai que la plupart 
des antidépresseurs induisent 
une prise de poids, surtout si 
le traitement dure plus d’un 
an. Il existe plusieurs classes 
d’antidépresseurs, et tous ne font 
pas grossir de la même façon. 
Les antidépressseurs tricycliques 
surtout augmentent le risque de 
prendre du poids. Recommandés 
en deuxième intention par la 
HAS en raison de leur toxicité 
cardiovasculaire, ils sont 
toutefois moins prescrits que les 

autres.
La prise de poids est en outre 
favorisée par la sédentarité et/
ou l’inactivité physique reflets 
de la dépression, caractérisée 
notamment par une perte de 
l’élan vital qui fait que l’on ne 
bouge plus ou beaucoup moins.
La prise de poids reste limitée : 
deux à trois kilos en moyenne. 
Un effet indésirable que le Pr 
Pelissolo tient à relativiser : « 
Certains patients avaient pris du 
poids, avant de commencer à 
prendre ces médicaments, parce 
qu’ils déprimaient. D’autres, au 
contraire, avaient maigri. »

7. Les antidépresseurs vont 
m’assommer, ils ont un effet 

sédatif
Vrai dans certains cas. « Un effet 
de sédation est possible, mais pas 
chez tous les patients. De 15 à 20 
% d’entre eux disent ressentir un 
certain endormissement. Certains 
parlent d’émoussement, de mise 
à distance désagréable de tout ce 
qui est pénible, mais également 
des émotions positives. Mais 
cet effet est rare », souligne le 
Pr Pelissolo. Il suffit souvent de 
diminuer la dose pour éliminer 
ces effets secondaires. À défaut, 
un autre médicament peut être 
essayé.
8. Ils modifient la personnalité 

et la libido
VRAI ET FAUX. C’est la 
dépression qui transforme 
les sentiments, les goûts et 
les comportements, avec une 
perte de l’élan vital, du plaisir 
(l’anhédonie), un repli sur soi, 
notamment.
Concernant la baisse de libido, 
cela peut arriver mais l’effet 
varie d’une personne à l’autre. 
« La plupart des antidépresseurs 
les plus courants (Prozac, 
Deroxat, Seroplex, etc.) peuvent 
avoir un effet sur la libido. 
Chez les hommes, cela se 
manifeste surtout par un retard à 
l’éjaculation. Chez les femmes, 
c’est un retard à l’orgasme. La 
baisse de désir, elle, est plus rare 
», admet le Pr Antoine Pelissolo, 
psychiatre à l’hôpital Henri-
Mondor de Créteil (94).
9. Les antidépresseurs donnent 

des idées suicidaires
FAUX.« Globalement, il n’y a 
pas d’augmentation des tentatives 
de suicide. Des envies morbides 
apparaissent parfois chez certains 
patients sous traitement, mais ce 
sont des cas très rares dus à la fois 
à la maladie et au médicament », 

estime le Pr Pelissolo.
L’Académie de médecine ne nie 
pas un effet possible, bien que 
rarissime, en début de traitement, 
et souligne que « la majorité 
des personnes déprimées qui se 
sont suicidées ne recevaient pas 
d’antidépresseurs . »
10. On peut devenir accro, ils 

créent une dépendance
FAUX. À l’inverse de ce qui se 
produit avec les benzodiazépines, 
les antidépresseurs ne créent 
pas de dépendance ; autrement 
dit, on n’est pas obligé 
d’augmenter les doses au fil des 
mois de traitement et à l’arrêt, 
le syndrome de sevrage où le 
manque de “drogue” est ressenti 
comme insupportable est absent.
« Contrairement aux 
anxiolytiques ou aux 
neuroleptiques, il n’y a pas de 
dépendance aux antidépresseurs 
au sens d’une addiction, c’est-
à-dire sans pouvoir s’arrêter », 
assure Antoine Pelissolo.
Certains patients peuvent avoir 
peur d’arrêter l’usage de leur 
traitement. « Dans ce cas, il ne 
faut pas dramatiser, explique 
encore le psychiatre. Il n’y a pas 
de toxicité connue à poursuivre 
un antidépresseur sur le long 
terme. »
Une chose est sûre cependant 
: l’arrêt brutal du traitement 
peut provoquer des vertiges 
ou un sentiment de tension 
pendant quelques jours. Arrêter 
un antidépresseur doit se faire 
progressivement sur une période 
de deux ou trois mois.

11. Ces médicaments n’ont 
une efficacité qu’en cas de 

dépression grave
FAUX. « Il est vrai que les 
meilleurs résultats s’obtiennent 
dans les dépressions les plus 
graves. Mais les antidépresseurs 

peuvent aussi être utiles chez 
certaines personnes présentant 
une dépression modérée, même 
s’il est plus difficile alors de 
prouver que l’effet est meilleur 
que celui d’un simple placebo », 
explique le Pr Pelissolo.
La Haute autorité de santé 
recommande de ne prescrire 
des antidépresseurs d’emblée 
qu’en cas de dépression sévère. 
Ils peuvent être envisagés au 
cas par cas pour les dépressions 
d’intensité modérée et ne sont 
pas indiqués pour les dépressions 
légères. Dans ce cas, mieux 
vaut privilégier un soutien 
psychologique avec son médecin 
généraliste, un psychiatre ou un 
psychologue.

12. Si un antidépresseur 
ne marche pas, aucun ne 

marchera
FAUX. Le premier antidépresseur 
n’est pas forcément le bon. Il 
ne faut pas se décourager pour 
autant, l’efficacité étant différente 
selon les personnes et les 
molécules utilisées. L’Académie 
de médecine souligne d’ailleurs 
qu’“environ un tiers des individus 
déprimés ne répondront pas à 
un premier antidépresseur alors 
qu’ils répondront pour deux 
tiers d’entre eux à un autre 
médicament antidépresseur.”
La palette de choix est large. 
Ainsi, plus de 20 substances 
différentes se partagent le marché 
français. Celles recommandées 
en première intention sont 
: les inhibiteurs sélectifs de 
la recapture de la sérotonine 
(ISRS), les inhibiteurs de la 
recapture de la sérotonine et 
de la noradrénaline (IRSN) 
et trois autres, plus atypiques 
: minasérine, mirtazapine et 
vortioxétine.

Vrai / faux : 12 idées reçues sur les antidépresseurs
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Nos nuits ne sont pas un 
long fleuve tranquille : 
elles se découpent 

entre quatre et six cycles, eux-
mêmes divisés en plusieurs 
stades. Généralement, les éveils 
nocturnes surviennent à la fin 
d’un cycle pour ne durer que 
quelques minutes. Une transition 
tout à fait normale, dont nous 
ne souvenons que rarement au 
matin lorsque… ces pauses ne 
s’éternisent pas. Cependant, 
avec l’âge, elles ont tendance à 
durer et à se multiplier. Parfois, 
elles sont le reflet de troubles et 
il convient d’y regarder de plus 
près. Mais la plupart du temps, il 
faut juste avoir les bons réflexes 
pour retrouver un sommeil serein. 
Quel que soit le scénario, il n’a 

rien d’une fatalité… Des données 
scientifiques récentes permettent 
d’éviter que ces «entractes» se 
transforment en cauchemars.

Ne pas s’éterniser
La soirée avait bien commencé : 
après un bon film, les écrans – 
et surtout le téléphone – avaient 
été éteints pour lire un chapitre 
de roman. Et hop, au lit ! Sauf 
que quelques heures plus tard, 
les yeux s’ouvrent alors que la 
nuit est loin d’être achevée. Au 
départ, on ressent une forme de 
somnolence et le sommeil peut 
resurgir assez rapidement de lui-
même. Mais si cet éveil dure plus 
de 15 minutes, mieux vaut passer 
à l’action.
Que faire ? Lorsque la torpeur se 
dissipe, le meilleur réflexe pour 

se rendormir consiste à… se 
lever ! Aller boire un verre de lait, 
s’étirer doucement, faire un petit 
pipi… Le tout, en s’éclairant a 
minima, plutôt avec une lumière 
tamisée si le clair de lune est 
trop faible. En tout, moins de 
quatre minutes suffisent pour 
se rafraîchir avant de retrouver 
sa couette. Généralement, cet 
intermède permet de retrouver le 
sommeil.

Se changer les idées
Malgré cette première tentative 
pour se lever (et se recoucher !), 
rien n’y fait ? On passe au plan 
E : E comme ennui. Objectif : 
éviter de se demander quand on 
va réussir à se rendormir pour 
ne pas basculer dans une boucle 
anxieuse.
Que faire ? De nouveau, mieux 
vaut quitter sa couche pour éviter 
le cercle vicieux des pensées 
angoissantes («Je n’arrive pas 
à dormir, je vais être épuisée 
demain…»), qui généralement 
ajoute du stress au stress. Le Pr 
Philip conseille de s’adonner 
tranquillement à des tâches 
sans intérêt, ne serait-ce que 
pour se changer les idées : plier 
le linge, préparer les habits du 
lendemain… Évidemment, les 
écrans sont proscrits : leur forte 
luminosité titille trop notre 
cerveau. Même si on reste debout 
une heure ou deux heures, ce 
n’est pas grave. On devrait finir 

par retrouver le sommeil ensuite. 
Et surtout, la nuit suivante sera 
bien meilleure.

Avoir une bonne hygiène de 
sommeil

On l’a dit, il n’y a aucune fatalité 
à ces réveils nocturnes. Pour 
un «traitement de fond», il faut 
s’intéresser à son hygiène de 
sommeil. D’abord, respecter 
une durée correcte de nuit : 7 
à 9 heures jusqu’à 64 ans, 7 à 8 
heures après 65 ans. Et ensuite, 
s’intéresser à l’heure de son éveil.
Que faire ? À quelle heure quitter 
son lit ? «À l’horaire socialement 
admissible auquel on ouvre l’œil 
naturellement, explique Pierre 
Philip. La régularité des horaires 
de lever constitue la règle numéro 
un de l’hygiène de sommeil, 
insiste-t-il. Dix-sept heures plus 
tard, vous aurez accumulé une 
pression de sommeil suffisante 
pour un horaire de coucher 
adapté.»

Retrouver son rythme
Parfois, les rythmes sont perturbés 
depuis longtemps et le sommeil 
ne suit plus. Les somnifères ne 
feront qu’aggraver la chose. Le 
réflexe ? Se recaler !
Que faire ? Quand on est en 
avance de phase, on se lève 
vraiment très (trop ?) tôt. Pour 
le signifier au cerveau, on sort le 
matin avec des lunettes de soleil, 
on pratique une activité physique 
et on s’aménage des activités 

ludiques. Le soir, pas question de 
se coucher prématurément pour 
«récupérer» ! Mieux vaut, au 
contraire, sortir à nouveau (sans 
lunettes cette fois !), s’exposer à 
la lumière (même artificielle) et 
se mettre au lit suffisamment tard 
pour que la pression de sommeil 
soit suffisante. Ce rythme 
limite les éveils nocturnes. Le 
lendemain, on se réveillera 
sûrement un peu moins tôt. Pour, 
peu à peu, retrouver un rythme 
correct.

Écarter tous les risques 
d’affection

Parfois, ce n’est pas notre hygiène 
de sommeil qui est la cause de ces 
réveils, mais plutôt un problème 
de santé : syndrome d’apnées 
du sommeil, polyarthrite, 
fibromyalgie, dépression, 
anxiété…
Que faire ? En premier, en parler à 
un médecin pour lever le doute. Si 
effectivement les réveils sont l’un 
des symptômes d’une affection, 
il faudra d’abord la traiter pour 
espérer goûter à une amélioration 
des nuits. En complément, si on 
est anxieux, on peut se tourner 
vers la relaxation, le yoga ou 
les exercices respiratoires. 
Ces techniques ne sont pas 
directement soporifiques, mais 
en revanche elles soulagent le 
stress qui détériore un peu plus le 
sommeil.

Sur Instagram, Iris Mittenaere 
vient de dévoiler une surprenante 
astuce pour lutter contre les 
poches et avoir toujours bonne 
mine. Découvrez la.
Elle a été élue plus belle femme 
de la planète en 2016. Et pour 
cause, Iris Mittenaere est la 
parfaite incarnation de la beauté. 
Au travers de ses nombreuses 
apparitions, l’ex Miss Univers a 
su prouver qu’elle n’avait rien à 
envier aux autres. Et même si elle 
a aujourd’hui cédé ses couronnes, 
sa beauté naturelle continue 
de nous inspirer. Changements 
capillaires, astuces beauté, elle 
dévoile régulièrement ses secrets 
sur son compte Instagram. Le 
dernier en date ? Des sachets de 
thé pour lutter contre les poches ! 
En effet, la jeune femme a posté 
un selfie quelque peu surprenant. 
Assise sur son canapé, elle 
apparaît la mine un peu fatiguée 
avec un sachet de thé refroidi sur 
chacune de ses paupières.
Ce soin de beauté naturel utilisé 
par Iris Mittenaere est connu 
depuis la nuit des temps. Les 

sachets de thé ont comme bienfait 
de dégonfler les paupières tout en 
relaxant le regard. Mais attention, 
il ne faut pas choisir n›importe 
lesquels. Il est important d›opter 
pour un thé riche en caféine et 
en tanin. Pour atténuer les cernes 
et lutter contre les poches, le thé 
noir, le thé vert et le thé au jasmin 
seront de précieux alliés. Avec 
cette astuce pas chère, la jolie 
brune propose une alternative 
naturelle pour sublimer son 
regard. On adore !

Quelle est la routine beauté 
d’Iris Mittenaere ?

Depuis son élection à Miss 
France en 2016, Iris Mittenaere 
a un emploi du temps bien 
chargé. Pour autant, s›il y a bien 
une étape beauté qu›elle ne rate 
jamais, c›est sa routine skincare. 
Elle commence d›abord par 
utiliser une lotion tonique pour le 
visage et un spray d›eau thermale 
pour éliminer le calcaire. Ensuite, 
place au sérum ! L›ancienne 
reine de beauté a confié changer 
régulièrement de produit en 
fonction des besoins de sa peau. 

Puis, elle applique une crème 
hydratante, avec des mouvements 
vers l›extérieur du visage. 
Lorsqu›elle a des imperfections, 
elle utilise un soin local qui 
soulage tout en faisant disparaître 
les boutons. Pour garder une jolie 
peau, la jeune lilloise a d›autres 

astuces. Par exemple, elle 
effectue des tapotements avec le 
bout des doigts pour activer la 
circulation sanguine et rendre la 
peau plus tonique. Réalisé tous 
les jours à la fois sur le front, les 
joues ainsi que les tempes, ce 
geste permettrait d›atténuer les 

rides d’expression.
Quels sont les changements 

capillaires d’iris Mittenaere ?
Si Iris Mittenarere a fait de 
sa longue chevelure brune sa 
signature, elle adore s›amuser 
avec ses cheveux. Son plus gros 
changement ? Lorsqu›elle est 
passée d’un brun à un châtain 
clair, limite blond en 2021. 
Mais son secret pour changer 
constamment de style capillaire, 
ce sont les perruques! Appliquées 
à la perfection par Paul Duchemin, 
son coiffeur préféré, ces dernières 
font parfaitement l›illusion. 
Longues tresses, coloration 
rousse ou encore carré bouclé, 
l’ex Miss prend un malin plaisir 
à switcher de tête. Elle avait 
d’ailleurs attiré tous les regards 
en s’affichant avec une coupe 
au carré lors du dernier défilé 
Etam. Une coiffure qui pourrait 
devenir permanente si l’on en 
croit la légende de sa publication 
Instagram. «Ça m’a donné envie 
d›un million de changement» 
avait écrit Iris Mittenaere.

Réveils nocturnes 

5 bons réflexes pour se rendormir au plus vite

Voici l’astuce pas chère d’Iris Mittenaere pour lutter
 contre les poches sous les yeux
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«Avatar 2» a continué à dominer 
le box-office aux Etats-Unis et 
au Canada ce week-end, avec des 
recettes atteignant les 45 millions 
de dollars, selon les chiffres 
provisoires dimanche du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
La suite très attendue du 
blockbuster de science-fiction de 
2009, qui se déroule plus d’une 
décennie après les événements 
du premier film, a même dépassé 
le milliard de dollars de recettes à 
l’échelle mondiale.
Il est toutefois dangereusement 
talonné par un film d’horreur au 
succès inattendu qui se place dès 
sa sortie en deuxième place du 
box-office nord-américain.
C’est le thriller «» des studios 
Universal et Blumhouse qui 
fait une entrée remarquée, 
engrangeant 30,2 millions de 

dollars en un week-end, bien au-
delà des attentes des analystes.
«M3GAN» raconte l’histoire d’un 
robot humanoïde effrayant conçu - 
mais manifestement pas très fiable 

- pour être le compagnon idéal 
d’une jeune orpheline.
Les films d’horreur continuent 
à connaître un grand succès au 
box-office, juge David A. Gross 

de Franchise Entertainment 
Research estimant que «les jeunes 
cinéphiles veulent les voir avec 
leurs amis, sur grand écran, pour 
un maximum de frissons».
«Le Chat potté 2: la dernière 
quête», se place à la troisième 
place du podium avec 13,1 
millions de dollars de recettes pour 
son troisième week-end en salles. 
Dans ce film pour enfants tiré de 
l’univers de la saga «Shrek», le 
félin se lance dans une aventure 
épique pour restaurer ses neuf 
vies.
En quatrième, on retrouve le film 
«Le Pire voisin du monde» du 
studio Sony qui enregistre 4,2 
millions de dollars de recettes 
deux semaines après sa sortie.
Adapté du roman «Vieux, râleur 
et suicidaire: la vie selon Ove» 
de l’auteur suédois Fredrik 

Backman, l’acteur Tom Hanks y 
joue le rôle d’un retraité grincheux 
qui s’adoucit en rencontrant ses 
voisins optimistes.
Enfin, «Black Panther: Wakanda 
Forever», la suite du film Marvel 
afro-futuriste qui avait cartonné en 
2018, atteint la cinquième place du 
box-office ce week-end, récoltant 
3,4 millions de dollars pour 
atteindre un total de 445,4 millions 
de dollars en Amérique du Nord.
Voici le reste du top 10:
6. «Je veux danser avec quelqu’un» 
(2,4 millions de dollars)
7. «La Baleine» (1,5 million de 
dollars)
8. «Babylon» (1,4 million de 
dollars)
9. «Violent Night» (740.000 
dollars)
10. «Le Menu» (713.000 dollars)

Plusieurs établissements culturels 
relevant du ministère de la Culture 
et des Arts et de la wilaya d’Alger 
ont prévu un riche programme 
d’activités pour mettre en exergue 
la dimension culturelle, historique 
et sociale de la célébration du 
Nouvel an amazigh 2973, célébré 
le 12 janvier de chaque année.
Le programme prévu pour cette 
occasion porte sur la projection 
de films, la présentation de 
pièces de théâtre et l’organisation 
d’expositions de métiers et 
d’artisanat et de conférences 
autour de la culture et de la langue 
amazighe.
Dans ce cadre, l’Agence 
algérienne pour le rayonnement 
culturel (AARC) organisera, du 12 
au 17 janvier à Dar Abdeltif, une 
exposition de l’artiste plasticien, 
Aghilès Issiakhem.
L’Office Riadh El-Feth a également 
programmé, à l’occasion, une 

rencontre artistique avec l’artiste 
Hasna Henni, en compagnie 
de la troupe «El Khallat» de la 
ville de Tizi Ouzou, en sus de la 
participation de la conteuse Sihem 
Kennouche et de la projection 
d’un film amazigh «Tableaux 
folkloriques du patrimoine local» 
du réalisateur Ahmed Guenif.
Le Théâtre nationale algérien 
(TNA) organisera également 
«la 2ème édition des journées 
nationales du théâtre amazigh», 
du 9 au 15 janvier.
Le Palais de la culture Moufdi 
Zakaria accueillera une exposition 
de produits artisanaux en 
collaboration avec la direction de 
la culture de Tissemsilt.
De plus, l’Office national de 
la culture et de l’information a 
programmé à la salle Atlas, une 
représentation théâtrale intitulée 
«Yennayer et la vieille folle» du 
réalisateur Miloud Hadj Said.

Ce programme a débuté, samedi 
après-midi, au niveau de la place 
El-Kettani à Bab El-Oued, à 
travers une exposition de produits 
d’artisanat, qui se poursuivra 
jusqu’au 31 janvier au Centre 
culturel Mustapha-Kateb.
Les Galeries Mohamed-Racim et 
Mohamed-Temmam accueilleront, 
quant à elles, des expositions d’arts 

plastiques jusqu’au 15 janvier.
Par ailleurs, la Cinémathèque 
d’Alger a prévu, du 7 au 11 janvier, 
la projection de films en tamazight, 
dont «Leila et les autres» de Sidali 
Mazif, «Fadhma N’Soumer» et 
«Machaho» de Belkacem Hadjadj, 
«Juba II» de Mokrane Aït Saâda, 
«La Montagne de Baya» de 
Azzedine Meddour, «La Maison 

Jaune» de Amor Hakkar et  et 
«Mimezrane» de Ali Mouzaoui.
A noter que la capitale du M’Zab, 
Ghardaïa, abritera, les 11 et 12 
janvier, les festivités officielles 
marquant la célébration de 
yennayer 2973.
La cérémonie de remise du Prix du 
président de la République pour la 
littérature et la langue amazighes 
(3e édition) y sera organisée.
Le programme concocté par le 
Haut commissariat à l’amazighité 
(HCA) à l’occasion du nouvel 
an amazigh, placé sous le thème 
«Yennayer nous rassemble dans 
une Algérie unie et unifiée», 
prévoit plusieurs activités 
folkloriques et artistiques dans 
la rue, ainsi que des expositions 
mettant à l’honneur le patrimoine 
ancestral et le savoir-faire local 
et des conférences sur la culture 
amazighe dans les manuscrits.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, dimanche, lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, que la création 
du lycée pilote des arts avait 
pour objectif de combler le vide 
culturel et artistique chez la 
génération montante.
Le Président Tebboune a mis en 
exergue dans des orientations 
générales à l’issue de la réunion 
du Conseil des ministres que 

«la création du lycée pilote des 
arts a pour objectif de combler 
le vide culturel et artistique 
chez la génération montante, et 
de consolider nos fondements 
culturels et artistiques face aux 
défis, et ce en se basant sur nos 
références culturelles à l’instar du 
cinéma, le théâtre et la musique», 
selon un communiqué de la 
Présidence de la République.
Dans ce cadre, le Chef de l’Etat 
a donné des instructions à l’effet 
de faire appel à des enseignants 

spécialisés et des experts pour 
former dans les différentes 
disciplines artistiques jusqu’à 
l’obtention du baccalauréat 
artistique, l’objectif étant d’assoir 
la culture de la formation dans le 
domaine de l’art.
Il a insisté, à cet égard, sur le 
«rôle important et déterminant 
du cinéma qui dépasse la notion 
de divertissement, et contribue 
à façonner l’esprit de l’individu 
algérien et de la société en 
général».

«Avatar 2» reste en tête du box-office nord-américain

Nouvel an amazigh

un riche programme culturel et artistique 
à travers la capitale

Création du lycée pilote des arts

 combler le vide culturel et artistique chez la génération montante
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Dans son théâtre à deux 
pas des sacs de sable et 
autres obstacles anti-

chars israéliens éparpillés dans 
Jénine, Moustafa Sheta résume 
en quelques mots la difficulté à 
exercer en territoire palestinien: 
«nous vivons une situation tout à 
fait anormale».
Ce jour-là, le silence règne dans 
les rues du camp de réfugiés 
palestiniens de Jénine où les 
habitants ont appelé à une grève 
générale pour protester contre la 
mort d’une adolescente de 16 ans, 
tuée quelques heures plus tôt par 
les forces israéliennes.
Les raids de l’armée israélienne 
et les échanges de tirs avec des 
combattants palestiniens rythment 
la vie du camp et plus largement 

du nord de la Cisjordanie occupée 
ces derniers mois. L’armée 
a multiplié ses opérations 
«antiterroristes» dans cette région, 
bastion de groupes armés, dans la 
foulée d’attaques anti-israéliennes 
meurtrières au printemps 2022.
Difficile, dans ces conditions, de 
continuer les représentations au 
Théâtre de la Liberté.
«Que pouvons-nous faire? 
Continuer, arrêter, annuler les 
spectacles?», s’interroge son 
directeur, M. Sheta, 42 ans. «On 
ne peut pas planifier, il faut se 
préparer à différents scénarios».
En 2022, plus de 40 Palestiniens 
ont été tués dans le secteur de 
Jénine, dont un adolescent qui 
suivait des cours au Théâtre de la 
Liberté («The Freedom Theatre»), 

d’autres jeunes et des combattants, 
d’après un décompte de l’AFP.
Un matin de décembre, trois 
habitants ont été tués, à quelques 
heures de la première d’un 
spectacle monté par la troupe de 
M. Sheta. Après moult réflexions, 
les comédiens ont décidé de jouer 
malgré tout, devant environ 75 
spectateurs, soit la moitié de la 
salle.
Pour Yasmine Shalaldeh, qui 
campe dans la pièce une habitante 
de Gaza, il est «crucial de continuer 
à travailler».

Liberté de circulation
Après les représentations à Jénine, 
la pièce «Metro Gaza» a été 
donnée à Ramallah, Jérusalem et 
Haïfa (nord d’Israël).
Chaque théâtre fait face à des défis 
qui lui sont propres.
A Jérusalem-Est, secteur 
palestinien de la ville annexé par 
Israël, le théâtre El-Hakawati a 
vu le nombre de ses spectateurs 
chuter après la construction par 
Israël, dans les années 2000, d’une 
barrière de séparation entre la Ville 
sainte et le reste de la Cisjordanie, 
territoire palestinien occupé 
depuis 1967.
«Avec le mur et les postes de 
contrôle, (le public) s’est raréfié, 
les gens ne peuvent pas venir», 
explique son directeur Amer 

Khalil, alors que des enfants 
profitent d’un spectacle de 
marionnettes.
A Jérusalem, en Cisjordanie, 
en Israël ou dans la bande de 
Gaza, sous blocus israélien, les 
Palestiniens n’ont pas les mêmes 
papiers d’identité, ce qui affecte 
leur capacité à voyager d’un 
territoire à l’autre.
«C’est de la torture», souffle Mme 
Shalaldeh, 30 ans et originaire de 
Jérusalem.
«Quand vous avez un spectacle à 
Jérusalem et que des gens de Gaza 
veulent venir, ils ne peuvent pas», 
regrette-t-elle.
Certes, affirme M. Khalil, le 
temps où les metteurs en scène 
devaient soumettre leurs pièces à 
la censure israélienne sont révolus 
depuis longtemps, mais le théâtre 
palestinien est «menacé par 
d’autres choses».
Son institution ne peut recevoir 
de financements de l’Autorité 
palestinienne, persona non grata 
à Jérusalem. Elle dépend donc 
des ventes de billets et des dons, 
principalement européens.

En l’absence de subvention locale, 
«la situation économique est très 
difficile, voire critique», les ventes 
de billets ne couvrant pas un tiers 
des dépenses de fonctionnement, 

ajoute-t-il.
«Transmettre»

A Jaffa, sur la côte israélienne, 
le théâtre Al-Saraya reçoit des 
financements israéliens mais 
ce soutien est en péril, indique 
son directeur, Mahmoud Abou 
Arisheh, 34 ans.
En novembre, le ministre israélien 
des Finances d’alors, Avigdor 
Lieberman, avait appelé à refuser 
tout financement à ce théâtre 
après qu’il eut diffusé le film 
jordanien «Farha», fiction sur une 
adolescente palestinienne dont le 
village est massacré pendant la 
guerre israélo-arabe de 1948-1949 
ayant suivi la création d’Israël. M. 
Lieberman avait accusé l’oeuvre 
d’avoir pour «seul objectif (...) 
d’inciter à la haine contre les 
soldats israéliens».
Pour M. Abou Arisheh, ces 
menaces «limitent notre liberté de 
discours et d’expression». Il craint 
des sanctions israéliennes pouvant 
«survenir à tout moment».
Mais les artistes palestiniens 
doivent coûte que coûte poursuivre 
leur travail, plaide Mme 
Shalaldeh: «malgré la situation 
(...) et la cruauté du monde, il est 
important de continuer à vivre et à 
transmettre de l’art».

Le grand écrivain Russell Banks, 
dont la littérature s’est attachée 
à dresser le portrait des plus 
humbles et des marginaux dans 
l’Amérique du XXe siècle, est 
mort samedi à 82 ans des suites 
d’un cancer.
C’est une autre grande romancière 
américaine, Joyce Carol Oates, 
peintre elle aussi d’une société 
malade de sa violence et de ses 
inégalités, qui a été l’une des 
premières à lui rendre hommage, 
en annonçant sur Twitter que son 
ami Russell Banks était «décédé 
paisiblement chez lui, dans le 
nord de l’Etat de New York».
«J’aimais Russell et j’ai adoré 
son immense talent et son 
cœur généreux. +Pourfendeur 
de nuages+ (était) son chef 
d’œuvre, mais toute son œuvre 
est exceptionnelle», a écrit sur 
Twitter l’auteure, qui a enseigné 
l’écriture comme Russell Banks 
à l’université de Princeton (New 
Jersey).
D’»Affliction» (1989), portrait 
psychologique sombre d’un 
policier adapté au cinéma par 
Paul Schrader en 1997, à «De 
beaux lendemains» (1991), récit à 
plusieurs voix d’une bourgade de 

l’Etat de New York traumatisée 
par un accident de car scolaire, 
ses romans étaient imprégnés de 
la vie des classes populaires, dont 
il était issu.
Romancier, nouvelliste et poète, 
Russell Banks aimait raconter les 
difficultés de la classe ouvrière 
à travers des personnages qui 
luttent contre la pauvreté, la 
toxicomanie, les problèmes de 
classe et d’origine raciale.
«Comme écrivain, je suis 
chanceux. Mais comme citoyen 
américain, je suis pessimiste», 
disait-il dans une interview dans 
le journal français Le Monde 
en 2016. «La classe moyenne 
s’est appauvrie, les Américains 
ne croient plus que leurs 
enfants vivront mieux qu’eux, 
ni même aussi bien», ajoutait-
il, en affichant son soutien à la 
démocrate Hillary Clinton face à 
Donald Trump.
Parmi ses livres les plus connus, 
figuraient «Pourfendeur de 
nuages» (1998), roman historique 
sur l’abolitionniste américain 
John Brown, ou «American 
Darling», portrait en forme de 
saga d’une Américaine issue de la 
bourgeoisie de gauche qui s’exile 

au Liberia.
Son dernier roman, «Oh, 
Canada», récit d’une fin de vie, 
était sorti en 2022.
Politique
Né à Newton, dans le nord-
est des Etats-Unis, le 28 mars 
1940, Russell Banks grandit 
dans un milieu modeste, et son 
père plombier quitte le domicile 
familial quand il a douze ans. 
La figure paternelle est souvent 
présente dans ses livres, comme 
dans «Pourfendeur de nuages».
Après ses études, il part 

découvrir le monde, notamment 
la Jamaïque, un voyage dont il 
tirera un livre («Le Livre de la 
Jamaïque») puis gagne sa vie 
comme plombier. Sa vie d’auteur 
va commencer lorsqu’il tente 
sa chance auprès d’un atelier 
d’écriture dans le Vermont (nord-
est). Un autre écrivain américain, 
Neslon Algren, le prend sous son 
aile. Son premier roman, «Family 
Life», paraît en 1975.
Actif politiquement, Russell 
Banks avait pris position 
contre l’intervention militaire 

américaine en Irak et contre le 
Patriot Act.
Il avait aussi présidé le Parlement 
international des écrivains créé 
par Salman Rushdie et fondé 
l’organisation Cities of Refuge 
North America, un réseau de 
lieux d’asile pour écrivains exilés 
ou menacés.
Vainqueur du prix John-Dos-
Passos en 1985, il était membre 
de l’Académie américaine des 
arts et des lettres.
Russell Banks avait aussi écrit 
une adaptation du livre de Jack 
Kerouac «Sur la route» pour le 
cinéma. Et il disait volontiers que 
la littérature n’était pas la seule 
forme de récit. «Je suis né dans 
les années 1940. Hemingway, 
Faulkner étaient encore vivants 
et Fitzgerald venait de mourir (...) 
A cette époque, le roman était la 
forme majeure pour raconter des 
histoires», avait-il déclaré dans 
Le Monde.
«Si j’avais 20 ans aujourd’hui, je 
ne suis pas sûr que je deviendrais 
romancier. C’est très archaïque ! 
Je crois que je serais réalisateur 
pour Internet car c’est la forme 
dominante pour raconter des 
histoires», ajoutait-il.

Pour le théâtre palestinien, la volonté de se produire 
malgré les embûches

Le grand romancier américain Russell Banks est mort
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Longtemps perçus comme 
la soirée préférée d’Hol-
lywood mais désormais 

embourbés dans les scandales, 
les Golden Globes tenteront 
mardi de redorer leur image, lors 
d’une cérémonie télévisée avec 
tapis rouge, où s’affrontent des 
blockbusters («Top Gun», «Ava-
tar») et des films plus intimes 
(«The Fabelmans»).
La remise de ces prix à Beverly 
Hills était traditionnellement 
très suivie, car elle lance la sai-
son des récompenses aux Etats-
Unis.
Mais l’an dernier, les Golden 
Globes ont été privés d’antenne 
et boudés par l’industrie, à 
cause d’accusations de racisme, 
sexisme et corruption visant 
l’Association de la presse étran-
gère de Hollywood (HFPA), qui 
forme leur jury.
Après une séries de réformes 
pour rénover la HFPA - qui ne 
comptait aucun membre noir 
en 2021 -, la chaîne américaine 
NBC a accepté de diffuser la 80e 
cérémonie des Golden Globes 
cette année.
De nombreux grands noms sont 
invités, parmi lesquels le réa-
lisateur Steven Spielberg, dont 
le semi-autobiographique «The 
Fabelmans» part favori pour 
le prix du meilleur film drama-
tique, et l’acteur Eddie Murphy 
qui doit être distingué pour l’en-
semble de sa carrière.
L’humoriste gay afro-améri-
cain Jerrod Carmichael animera 
la cérémonie et le réalisateur 
Quentin Tarantino compte parmi 
les présentateurs des récom-
penses.
Mais le retour en grâce est loin 
d’être garanti: le contrat avec 
NBC ne vaut que pour cette 
année et de nombreux nominés 
n’ont pas encore confirmé leur 
présence.
Les Golden Globes seront inévi-
tablement «différents», loin des 
paillettes et du champagne qui 
coulait à flots avant la pandémie 
et les scandales, selon le chro-
niqueur Pete Hammond, du site 
spécialisé Deadline.
«Ils seront plus discrets. Il n’y a 
pas d’after-party à laquelle aller. 
Il n’y a rien de tout cela. Les stu-
dios ne dépensent pas beaucoup 
d’argent pour tout ça», explique-
t-il à l’AFP.
Ceux qui fouleront le tapis 
rouge vont devoir justifier leur 
présence, face aux journalistes 
réclamant leur avis sur les ré-
formes de la HFPA. «Ce ne sera 
pas exclusivement ‘Qu’est-ce 
que vous portez ?’», remarque-
t-il.

Absents de marque
La cérémonie doit déjà com-
poser avec deux absents de 
marques.
Brendan Fraser, nominé pour 
son rôle de professeur obèse 
et reclus chez lui dans «The 
Whale», accuse un ancien pré-

sident de la HFPA de l’avoir 
agressé sexuellement et boycot-
tera l’événement.
Producteur de «Top Gun: Mave-
rick», Tom Cruise devrait lui 
aussi être absent, après avoir 
rendu ses trois Golden Globes 
pour protester contre les scan-
dales.
Son long-métrage tentera, avec 
l’autre énorme succès du box-
office 2022 «Avatar: la voie de 
l’eau», d’empêcher «The Fabel-
mans» de remporter le prix du 
meilleur film dramatique.
«Tar», qui se déroule dans l’uni-
vers de la musique classique, et 
le biopic «Elvis», sur le roi du 
rock’n’roll pourraient également 
créer la surprise. Leurs stars res-
pectives - Cate Blanchett en chef 
d’orchestre impitoyable, et Aus-
tin Butler en remarquable Elvis 
Presley - font partie des favoris 
pour les prix d’interprétation.
Côté comédies, la tragicomé-
die irlandaise «Les Banshees 
d’Inisherin», qui met en scène 
la fin abrupte d’une amitié sur 
une petite île irlandaise dans les 
années 1920, va concourir dans 
huit catégories, une première 
depuis vingt ans.
Le film affronte notamment le 
surréaliste et décoiffant «Eve-
rything Everywhere All At 
Once», qui pourrait valoir des 
prix d’interprétation à Michelle 
Yeoh, Jamie Lee Curtis et Ke 
Huy Quan.

Influence amoindrie
Face aux polémiques, la HFPA 
a notamment renouvelé le jury 
des Golden Globes, en incluant 
103 nouveaux entrants - qui ne 
sont pas membres à part entière 
de l’association -, dont de nom-
breuses femmes et personnes 
issues de minorités ethniques.
Mais c’est surtout l’influence de 
ces récompenses qui est en jeu 
après les récentes controverses.
Par le passé, un succès aux Gol-
den Globes était un outil marke-
ting précieux, capable de lancer 
une campagne victorieuse vers 
la récompense suprême des Os-
cars.
A Hollywood, certains membres 
de l’industrie confient en privé 
souhaiter un retour en grâce de 
ces récompenses, qui consti-
tuent «un important rouage de la 
saison des prix» depuis 80 ans, 
pointe M. Hammond.
Les affiches de film soulignent 
d’ailleurs de nouveau les nomi-
nations aux Golden Globes, 
contrairement à l’an dernier.
Mais pour le chroniqueur, leur 
pouvoir d’influence sur les Os-
cars semble durablement amoin-
dri.
«Lorsque chaque article sur les 
Globes parle de scandale (...) 
cela ne les rend pas aussi cré-
dibles, je pense, pour les votants 
des Oscars», conclut-il.
LES PRINCIPALES NOMI-
NATIONS AUX GOLDEN 

GLOBES

Voici les nominations dans les 
principales catégories pour les 
80e Golden Globes qui seront 
décernés mardi soir.
«Les Banshees d’Inisherin», une 
tragicomédie mettant en scène la 
fin abrupte d’une amitié sur une 
île irlandaise imaginaire dans les 
années 1920, fait partie des fa-
voris avec huit nominations, sui-
vie par le surréaliste et décapant 
«Everything Everywhere All At 
Once», qui en compte six.
Présentée par l’humoriste Jerrod 
Carmichael, la cérémonie re-
vient à la télévision après avoir 
été privée d’antenne et boudée 
par Hollywood, à cause de scan-
dales de racisme, sexisme et cor-
ruption.

FILM
Meilleur film dramatique:
«Avatar: la voie de l’eau»
«Elvis»
«The Fabelmans»
«Tar»
«Top Gun: Maverick»
Meilleure comédie ou comédie 
musicale:
«Babylon»
«Les Banshees d’Inisherin»
«Everything Everywhere All at 
Once»
«Glass Onion: une histoire à 
couteaux tirés»
«Sans Filtre»
Meilleur acteur dans un film dra-
matique:
Austin Butler, «Elvis»
Brendan Fraser, «The Whale»
Hugh Jackman, «The Son»
Bill Nighy, «Vivre»
Jeremy Pope, «The Inspection»
Meilleure actrice dans un film 
dramatique:
Cate Blanchett, «Tar»
Olivia Colman, «Empire of 
Light»
Viola Davis, «The Woman 
King»
Ana de Armas, «Blonde»
Michelle Williams, «The Fabel-
mans»
Meilleur acteur dans une comé-
die:
Diego Calva, «Babylon»
Daniel Craig, «Glass Onion: une 
histoire à couteaux tirés»
Adam Driver, «White Noise»
Colin Farrell, «Les Banshees 
d’Inisherin»
Ralph Fiennes, «The Menu»
Meilleure actrice dans une co-
médie:
Lesley Manville, «Une robe 
pour Mrs. Harris»
Margot Robbie, «Babylon»
Anya Taylor-Joy, «The Menu»
Emma Thompson, «Mes rendez-
vous avec Léo»
Michelle Yeoh, «Everything 
Everywhere All at Once»

Meilleur acteur dans 
un second rôle:

Brendan Gleeson, «Les Bans-
hees d›Inisherin»
Barry Keoghan, «Les Banshees 
d’Inisherin»
Brad Pitt, «Babylon»
Ke Huy Quan, «Everything Eve-
rywhere All at Once»

Eddie Redmayne, «Meurtre sans 
ordonnance»
Meilleure actrice dans un se-
cond rôle:
Angela Bassett, «Black Panther: 
Wakanda Forever»
Kerry Condon, «Les Banshees 
d›Inisherin»
Jamie Lee Curtis, «Everything 
Everywhere All at Once»
Dolly De Leon, «Sans Filtre»
Carey Mulligan, «She Said»

Meilleur réalisateur:
James Cameron, «Avatar: la 
voie de l’eau»
Daniel Kwan and Daniel Schei-
nert, «Everything Everywhere 
All at Once»
Baz Luhrmann, «Elvis»
Martin McDonagh, «Les Bans-
hees d’Inisherin»
Steven Spielberg, «The Fabel-
mans»
Meilleur film en langue étran-
gère:
«A l›Ouest, rien de nouveau»
«Argentina, 1985»
«Close»
«Decision to Leave»
«RRR»

Meilleur film d’animation:
«Pinocchio par Guillermo Del 
Toro»
«Inu-Oh»
«Marcel the Shell With Shoes 
On»
«Le Chat Potté 2: la dernière 
quête»
«Alerte rouge»

LES FILMS QUI DO-
MINENT

«Les Banshees d’Inisherin» - 8 
nominations
«Everything Everywhere All at 
Once» - 6 nominations
«Babylon» - 5 nominations
«The Fabelmans» - 5 nomina-
tions
«Elvis» - 3 nominations
«Pinocchio par Guillermo del 
Toro» - 3 nominations
«TAR» - 3 nominations

SERIES TELEVISEES 
Meilleure série dramatique:
«Better Call Saul»
«The Crown»
«House of the Dragon»
«Ozark»
«Severance»
Meilleur acteur dans une série 

dramatique:
Jeff Bridges, «The Old Man»
Kevin Costner, «Yellowstone»
Diego Luna, «Andor»
Bob Odenkirk, «Better Call 

Saul»
Adam Scott, «Severance»

Meilleure actrice dans une 
série dramatique:

Emma D›Arcy, «House of the 
Dragon»
Laura Linney, «Ozark»
Imelda Staunton, «The Crown»
Hilary Swank, «Alaska Daily»
Zendaya, «Euphoria»
Meilleure série comique:
«Abbott Elementary»
«The Bear»
«Hacks»
«Only Murders in the Building»
«Mercredi»
Meilleur acteur dans une série 

comique:
Donald Glover, «Atlanta»
Bill Hader, «Barry»
Steve Martin, «Only Murders in 
the Building»
Martin Short, «Only Murders in 
the Building»
Jeremy Allen White, «The Bear»

Meilleure actrice dans une 
série comique:

Quinta Brunson, «Abbott Ele-
mentary»
Kaley Cuoco, «The Flight At-
tendant»
Selena Gomez, «Only Murders 
in the Building»
Jenna Ortega, «Mercredi»
Jean Smart, «Hacks»
Meilleur film de télévision ou 
mini-série:
«Black Bird»
«Dahmer - Monstre: l›histoire 
de Jeffrey Dahmer»
«The Dropout»
«Pam & Tommy»
«The White Lotus»
Meilleur acteur dans un film 

de télévision ou une 
mini-série:

Taron Egerton, «Black Bird»
Colin Firth, «The Staircase»
Andrew Garfield, «Sur Ordre de 
Dieu»
Evan Peters, «Dahmer - 
Monstre: l›histoire de Jeffrey 
Dahmer»
Sebastian Stan, «Pam & Tom-
my»
Meilleure actrice dans un film 
de télévision ou une mini-sé-

rie:
Jessica Chastain, «George & 
Tammy»
Julia Garner, «Inventing Anna»
Lily James, «Pam & Tommy»
Julia Roberts, «Gaslit»
Amanda Seyfried, «The Dro-
pout»

Les Golden Globes tentent un retour en grâce à Hollywood
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L’équipe nationale 
de football A’ a de 
nouveau échoué à 

renouer avec la victoire, en 
se contentant d’un match nul 
samedi face au Ghana (0-0) 
au stade Nelson Mandela de 
Baraki, à l’occasion du dernier 
test de préparation, en vue du 
Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté à 
2023) en Algérie (13 janvier-4 
février).
Les «Verts» qui espéraient 
renouer avec le succès, 
une manière de reprendre 
confiance en prévision de la 
compétition, ont aligné un 
quatrième match sans victoire.
Tenus en échec en décembre 
lors des deux matchs-tests 
disputés au stade du 19-
mai 1956 d’Annaba : face 
à la Mauritanie (0-0) et au 

Sénégal (2-2), les coéquipiers 
d’Abderrahmane Meziane, se 
sont inclinés en novembre face 
au Koweït (0-1) à Dubaï, en 
marge d’un stage effectué aux 
Emirats arabes unis.
En dehors de ces résultats 
techniques, le compartiment 
offensif algérien n’a pas brillé 
lors de ces quatre derniers 
rendez-vous préparatifs, 

puisque l’attaque n’a inscrit 
que deux buts, soit une 
moyenne de 0.5 but/ match.
«C’était un bon match test 
pour deux belles équipes 
disciplinées  tactiquement, où 
il a été difficile de trouver les 
espaces. Nous avons eu un peu 
plus d’occasions qu’eux, mais 
sans parvenir à les concrétiser. 
Il manquait ce but, ce dernier 

geste, la dernière passe pour 
faire la différence. Dans la 
finition, il y a eu beaucoup de 
précipitation notamment de la 
part des défenseurs centraux, 
il faut rectifier ce côté qualité 
technique», a réagi le coach 
national Madjid Bougherra, à 
l’issue de la partie.
A cinq jours du match 
d’ouverture du CHAN-2022, 
vendredi face à la Libye au 
stade de Baraki (20h00), le 
staff technique va certainement 
axer l’essentiel de son travail 
sur l’efficacité devant les  buts, 
dans l’objectif de réussir les 
débuts dans le tournoi.
«Ce match va amener 
Bougherra et son staff à 
peaufiner davantage le travail, 
notamment sur le plan offensif 
pour trouver plus d’efficacité 
devant les buts», a affirmé la 

Fédération algérienne (FAF), 
dans son compte rendu du 
match.
Les coéquipiers de d’Ayoub 
Abdellaoui qui se sont procurés 
quelques occasions face aux 
Ghanéens, ont pêché par un 
manque de concentration, qui 
a fini par alerter Bougherra.
«Il nous manque ce but. Nous 
devons continuer à travailler 
sur le plan offensif, ne pas 
se précipiter, je pense qu’il 
s’agit d’une question de 
confiance, c’est ce que j’ai dit 
aux joueurs. Mais je suis très 
positif et confiant pour le début 
de la compétition, d’autant 
que nous avons eu une bonne 
préparation», a-t-il assuré.
Logée dans le groupe A, 
l’Algérie évoluera également 
aux côtés de l’Ethiopie et du 
Mozambique. 

La sélection ougandaise 
de football, surnommé 
«les Cranes locaux» et 

dont c’est la 6e participation 
au Championnat d’Afrique 
des  Nations (CHAN-2022), 
abordera la 7e édition, avec 
l’objectif de passer pour la 
première fois le cap du premier 
tour (phase de groupe).
En effet, l’Ouganda qui a 
pris part  aux cinq dernières 
éditions de la compétition 
réservée aux joueurs locaux, 
à l’exception de l’édition 
inaugurale de 2009, n’a jamais 
dépassé la phase de groupes.
Même s’ils sont toujours 
redoutables dans la zone 
CECAFA, les Cranes n’ont 
pas tout à fait traduit cela sur 
le continent.
Pour assurer leur présence 
au tournoi en Algérie, les 
protégés de l’entraineur 
serbe Milutin Sredojevic, 
dit ‘Micho’, se sont qualifiés 
aux dépens de la Tanzanie, 
après un succès (3-0)  au St 
Mary’s Stadium de Kitende à 
Kampala et (0-1) en Tanzanie.
Dirigée par le coach ‘Micho’ 
(entre 2013 et 2017), l’équipe 
ougandaise a réussi deux 
participations de suite au 
CHAN, sous la coupe du 
technicien serbe en 2014 et 

2016, achevées par une sortie 
prématurée au 1er tour.
A l’occasion du rendez-vous 
d’Alger, le tacticien serbe 
avec sa bonne expérience 
sur le continent africain, sera 
appelé à faire mieux, et pour 
cela, il doit bien négocier ses 
sorties face à la RD Congo, un 
vrai habitué de la compétition 
(6 participation et deux titres 
2009, 2016), et le Sénégal 
dont c’est la 3e participation 
au CHAN avec une 4e en 
2009, comme meilleur résultat 
jusqu’ici.
L’expérience de l’entraineur 
Milutin Sredojevic dans le 
continent pourra l’aider à 
négocier ses sorties, lui qui a 
déjà travaillé en Afrique du 
Sud avec les Orlando Pirates, 

au Rwanda, en Tanzanie, 
en Ethiopie, en Zambie et 
en Egypte, où il a entraîné 
le Zamalek en 2019. Il se 
tournera ainsi vers le CHAN 
pour s’imposer comme l’un 
des meilleurs tacticiens.
Pour réussir sa mission 
de «passer le 1er tour», il 
s’appuiera sur des joueurs dont 
la présence est très importante 
dans le groupe, à l’image de 
l’attaquant des Vipers SC et 
capitaine des Cranes, Milton 
Karisa, très bon notamment 
sur le plan offensif qui est en 
pleine forme en championnat.
Il misera également sur 
le capitaine Karisa, et 
l’attaquant et buteur du 
club de Soltilo Bright Stars, 
Nelson Ssenkatuka, appelé en 

dernière minute.
 Le premier match contre RD 
Congo, promet beaucoup
Le premier match de 
l’Ouganda contre la RD 
Congo s’annonce explosif et 
peut être décisif pour la suite 
du tournoi . Les « Cranes», 
devraient sortir le grand 
jeu face à un ancien double 
vainqueur de la compétition 
(2009, 2016).
La suite du tournoi ne sera 
pas de tout repos, puisque les 
protégés de ‘Micho’ seront 
face à deux solides équipes, le 
18 janvier, face au Sénégal et 
la Côte d’Ivoire dont c’est la 
cinquième participation.
Il faut rappeler que dans 
l’histoire des sept éditions du 
CHAN, l’Ouganda a participé 
à l’édition 2011 au Soudan, 
où elle a perdu ses trois 
matchs de groupe, avant de 
se ressaisir en 2014, malgré 
une élimination au 1er tour, 
en dépit de 4 points récoltés 
(1 succès+1 nul). Les deux 
suivantes l’édition (2018, 
2020) ont été moins prolifique, 
avec respectivement, deux et 
un point obtenus.
Au niveau des clubs, 
l’Ouganda n’a pas une grande 
histoire dans le football 
du continent. Les plus 

grands clubs du pays sont le 
Kampala City et les Vipers, 
fournisseurs de la majorité des 
joueurs de l’équipe nationale 
et sont les plus titrés du pays 
(championnats et coupes).
Sur le plan continental, 
Kampala a atteint les quarts 
de finale de la Ligue des 
champions, alors appelée 
Coupe d’Afrique des clubs 
champions, en 1978 et 1982. 
L’équipe a atteint les phases 
de groupe de la Coupe de la 
Confédération de la CAF en 
2017 et les quarts de finale du 
tournoi en 1985, alors appelé 
Coupe des vainqueurs de 
coupe de la CAF.
Les Vipers se sont récemment 
qualifiés pour la phase de 
groupe de la Ligue des 
champions pour la première 
fois de leur histoire après une 
victoire sur le TP Mazembe.
Calendrier des matches 
(Groupe B):
14 janvier 2023: RD Congo - 
Ouganda    (17h00), Stade du 
19 mai, Annaba
18 janvier 2023: Sénégal - 
Ouganda       (20h00), Stade 
du 19 mai, Annaba
22 janvier 2023: Ouganda - 
Côte d’Ivoire (20h00), Stade 
de Baraki, Alger.
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CHAN-2022:

L’Ouganda à Annaba pour passer la phase de groupes


